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Эх и „заштабило
Фактически в Томске создалась чрезвычайная ситуация: 

иЗ'За срыва комплекса подготовительных работ к зиме го* 
род поставлен на грань беды. О б этом рассказывает в репор* 
таже с заседания штаба горисполкома корреспондент газеты 
П. Колотовкин.

 ̂ . ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС

СРКДА, 3 ОКТЯБРЯ 1990 ГОДА О № 227 (21047) Цена О коп.
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~ Сегодня на фермах “

У с л е с а р е й  Корни
ловского животновод
ческого комплек

са Василия Сафроненко и 
Николая Хоменкова (на 
снимке) вполне заслуженг 
ный перекур. Они и электри!К 
Олег УЛЯ.ХИН (на снимке), 
как подтвердил управляю
щий отделением Г. В. Кру- 
глыхин, отлично поработа
ли, готовя механизмы и обо
рудование фермы к началу 
зимовки.

— Сделать это, — гово
рит инженер , по механиза
ции трудое.мких процессов
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1ШЯМ собесеДКИКОВ. ira в од
ной из ин9танций, начиная 
с совхоза, не сидели. Выби
вали фонды, прикрепляли 
их, старались отоварить, ве
ли «свободный поиск», пред- 

В. М. Круглыхин, — было стряли, как говорится, на принимали другие меры. Од- 
иесросто: то одного не хва- самом интересном месте. И но непонятно. Как все-таки 
тало, то другого. Но хоро- не по своей вине — нет ма- объяснить дояркам в том же 
шо помогал главный инже- териалов. Заместитель ди- «Корниловском» (а сн в об- 
нер совхоза Г. М. Логвинов, ректора совхоза Е. И. Мель- ласти отнюдь не единичное 
удалось справиться вовре- никова уточнила, что для исключение), почему и.м при
ми. 'Корниловского комплекса дется работать под дырявой

На этом бы и закончить, нужно не только стекло, крышей, на сквозняке или
добавив, что скот в совхо- нужны еще и шифер, и .мяг- за окнами, затянутыми плен- 
зе «Корниловский» уже по- кая кровля — крыша проте- кой?
ставили во дворы, однеко кает. Надо бы перекрывать Вопросы эти в нынешних 
требует отдельного коммен- и Аркашевскую ферму, но условиях не переадресу- 
тария третий снимок, демон- из-за нехватки материалов ешь , Москве. Традиди- 
стрирующий незастекленные придется с эти.м подождать, окные хозяйственные
окна фермы.' Никак нельзя отложить «на связи ослабли до преде-та

Инженерная служба со потом»- ремонт крыши Ляз- (как и управление), рынок
своей задачей справилась, а гинской фермы. Нужны ты- еще только в проекте. Отве- 
вот совхозные строители за- сячи листов шифера, полу- ты надо искать в с<1>ласти.

чено же через объединение Что-то снабженцы, хотя и с 
«Молочное» (преемник Том- опозданием, на.мерены поп- 
ского РАНО) всего 160. равить. Есть и еще один ре- 
Меньше, чем нужно, полу- зерв. Поднять и выполнить 
чено стекла. все те решения, в которых

Выходит, в районном зве- торжественно провозглашал-
пе закавыка? ся приоритет села,, в том

— Что вы! — возмути- числе и в мятериально-тех-
лись инженеры-строители ническсм обеспечении. Для 
АПО «Молочное». — Нам целого ряда городских пред- 
новое-то строительство едва приятий и организаций эти 
на сорок процентов заком- документы — не пустой 
плектовали, не говоря уже звук. По словам заместите- 
0 капремонте. ля директора совхоза «Кор-

— Очень плохо нынче ниловский», хозяйству н-е-
сработал «Томскглавенаб», плохо помогает «Томсктранс- 
— мнение специалистов строй», в частности, Дслит- 
службы материально - тех- ся и материалами. Вот и все 
нического обеспечения обл- остальные должны бы поде- 
■нгропромд. л-иться, Инйч̂ б кэк перезиму"

в  «То.мскглавснабе» ска- см? 
зали... Впрочем, стоп. Сло- А. ВАСИЛЬЕВ,
жа руки, судя по утвержде- Фото автора.

С О О Б Щ  Е Н И Е
окружных избирательных комиссий по выборам 

народных депутатов Томского областного Совета

АСФАЛЬТ ЕСТЬ. А ГОРОД ГРЯЗНЫЙ...

в  связи с проведением 25 тации газового хозяйства, 
ноября повторных выборов прошивает в г. Томске, пр. 
народных депутатов Том- Комсо.мольский; 
ского областного Совета и Слюсареико Мария Алек- 
вместо выбывших кандида- сандровна, 1946 года рож-

по «збнрательному 
округу № 81

Касьянеако Виктор Эду
ардович, 1966 года рожде
ния, член ВЛКСМ, заведу-

тами в народные депутаты дения, русская, член КПСС, ющий отдело.м горко.ма 
выдвинуты: заведующая отделом куль- ВЛКСМ, . проживает в

оо избирательному туры Томского горисполко- г. Стрежево.м, 111 .микрорай- 
округу № 11 ма, проживает в г, Томске, он;

Гриньков Юрий Георги, ул. Лазарева; Корепшию Виктор Лео-
евнч 1947 года рождения, Сухушин Вячеслав Степа- нидович, 1963 года рожде- 
русский, беспартийный; новнч, 1941 года рождения, ния, русский, беспартийный, 
председатель ремонтно-стро- русский, член КПСС, дирек- электрик центральной ба- 
ительного кооператива тор детской музыкальной ишо- зы производственного обслу-
«С<пяртак», проживает в лы№  1, проживает в г. Том- живавия, проживает в 
г. Томске, ул. Вершинина; ске, ул. Ванцетти; г. ^Стрежевом, ул. Строите-

Качаико Олег Александ. Чугуевский Анатолий Ге- лей;
.рович, 1955 года рождения, оргиевнч, 1935 года рожде- по избирахадьному 
РУССКИЙ, беспартийный, за- ния, русский, беспартийный, округу № W
меститель главного врача главный инженер Институ- Набиев Валерии Фарсо- 
Томской психиатрической та физики прочности и ма- внч, 1955 года рождения, 
больницы проживает в териаловедения Томского татарин, член КПСС, пред-

отделения СО АН СССР, седатель объединенного ко- 
проживает в г. Томске, ул. митета профсоюза треста 
79-й гвардейской ди1визии;

■ по избирательному 
округу №  58

Афанасьев Олег Алек
сандрович, 1939 года рож
дения, русский, беспартий-

Годовой план по про. 
изводству асфальта вы
полнил к 25 сентября 
коллентпз асфальто^. 
тонного завода объедине
ния «Томскстрой». На 
стройки выдано 126 ты
сяч 500 тонн асфальта.

На предприятиях самый 
напряженный летний пе
риод, и поэтому заводча
не трудятся в это время 
с высокой отдачей. В те

чение пяти месяцев они 
перекрывали план. В сен
тябре он был сделан уже 
в начале третьей декады. 
За сезон коллектив вы
дал на 2,5 миллиона руб
лей, товарной продукции.

И в октябре завод бу
дет давать асфальт. Пла
новая цифра — 11,5 ты
сячи тонн.

В. ВАЛЕНТИНОВ.

На перекрестках перестройки

Словочо кв1?ов непово
ротливое и не совсем понят, 
пое; «заштабило». Похоже 
на «зазнобило». Но захоте
лось так сказать оттого, 
что в конце сентября бук
вально каждый вечер круг 
людей, ответственных за го
товность города к зи.ме, со- 
Сирался на заседание штаба. 
Каждый день! Они доклады, 
вали, доказывали, получали 
«штабные» указания, но все 
равно осень шла быстрее, 
чем дела на теплотрассах. 
Они и iio сей день не закон- 
чены полностью, а настоя
щий осенний холод вполз в 
квартиры многих томичей. 
Он угнетает не только пси
хологически, а в прямом 
смысле угрожает здоровью.

За исполкомовскими окн 
нами желтый листопад, се
чет асфальт осенний дож.ць. 
Наступил октябрь. В каби
нете заместителя председа
теля горисполкома Г. В. Ко
новалова тепло (говорят, 
всего считанные дни). По 
обе стороны длинного сто- 
ла—должностные лица; на
чальники ПЖРЭТ районов, 
заместители председателей 
райисполкомов, руководи
тели двух предприятий, спе
циализированных по сбелу- 
живанию теплосетей, и дру 
гие. Называют цифры, сро
ки. причины, доказывают 
свою правоту...

И чем подробнее узнаешь 
положение, тем стансБится хо
лоднее, Действительно, город 
стой Г на гранй. беды: кецвыи
же каприз осени, даже не
большие холода могут по- 
ставить тысячи семей бук
вально в бедственное поло~ 
жение. На очередном засе
дании штаба (27 сентября) 
трудно было спокойно вос- 
принн.мать цифры.

Школы: в Кировском рай
оне из 14 к теплу подклю. 
чены лишь 11, а в Советском 
районе его не получила шко
ла № 12.

Больницы: из 18 больниц 
города с теплом были 12, Б 
Кировском районе в крити
ческом состоянии оказались 
кардиоцентр и межвузовская 
больница, в Октябрьском— 
детская инфекционная нм. 
Сибирцева и детская боль
ница № 3 (на углу пр. Фрун
зе н ул. Белинского). Ника
кие объяснения и onpaBifla- 
ния здесь не годятся. За 
равнодушие к детям — осо. 
бый спрос. Но...

Детские учреждения: из
133 в конце минувшей не
дели тепло было только в... 
120.

Жилые дома: из тех, кто 
принадлежит местным Сове. ■ 
там (а их 1.487) с теплом 
было 1.224. Как же должны 
чувствовать себя люди в ос
тавшихся 263 домах? В та
кой ситуации к концу сен
тября оказался весь Заисток 
и другие, как говорили на 
заседании, «отдельные груп
пы домов».

Не лучше с ведомствен
ным жильем. Из 1.229 с 
теплом были 929. То есть 
на грани беды еще 300 до
мов.

Да. фактически создалась 
чрезвычайная ситуация,' Ат
мосфера же на заседании 
штаба такая, что невольно 
ловишь себя на мысли, что 
происходит смещение вре
мени — будто за исполко- 
МОВСКИ.МИ окнами не глубо
кая осень, а по крайней ме
ре жаркий июль или август. 
Несделанной работы столь- 
ко, что ее хватает на круг
лые сутки без выходных...

Вот небольшой фрагмент 
заседания:

-— Октябрьский район, 
докладывайте, — предлага
ет Г. В. Коновалов.

— У нас из 286 домов 
без тепла остались 26. До 
конца сентября запустим 
еще 11. Остальные на ок
тябрь. На улицах Лермонто
ва, Яковлева, Белозерской 
надо раскапывать теплотрас
сы. Это пять домов.

— А еще 10 домов?
— Надо в считанные дни 

сделать раскопки, — распо
ряжается Г. В. Коновалов,
— и потом уж будет виднее, 
как расставить силы.

— Что в Кировс«о.м рай
оне?

М. Деев, управляющий 
ПЖРЭГ;

— У нас без тепла 47 до
мов, потому что все они 
«сидят» на магистрали № 1, 
на которой устраняются по
рывы. Плюс еще 21 дом не 
отапливается, 1так как там 
работают сварщики и по ме- 
ре надобности то включают, 
то отключают. В общем, все
го в районе без тепла на 28 
сентября было 68 домов.

Начальник управления 
«Томсктеплссеть» В. Г. Ба
лакирев перечисляет, что 
удалось сделать.

— Закончили на Войко
ва, 8, узел развязки на 
ЦУМе, на ул. Красноармей
ской все сделано (в районе 
первой горбольницы), на ул. 
Горького, 3, сегодня доде
лаем школу-интернат № 15.

— Итак, определяется,
— делает вывод Г. В. Коно
валов, — на завтра берем 
под контроль пять локаль
ных точек детские боль
ницы им. Сибирцева и № 3...

— Но ведь остановлено 
теплоснабжение нечетной 
стороны по ул. Кулагина,— 
подают реплику.

Если судить по заседа
нию, на всех участках горо
да кипит ремонт. И это мож
но было бы воспринимать с 
удовлетворением. Но повто
рюсь: на дворе-то ок
тябрь! А вот именно в жар
кий июль на теплотрассах 
ничего не делали. Выделен
ные фонды были освоены, и 
все встало, хотя работы и тог
да было непочатый край. 
Тоску наводит на делового 
человека одно лишь слово 
«фонды». Оно звучит как 
«табу» индейское.

Похоже, ЧП стало обыч
ным понятием в работе теп
лоснабжающих предприятий 
Томска. В прошлом году с 
наступление.м холодов у объ
единения «Томскэнерго» вы
шла из строя магистраль 
№ 2. Принимая план подго
товки города к нынешней 
зиме, исполком горсовета в 
постановлении № 14 налом, 
нил: «Из-за плохой подго
товки оборудования ГРЭС-11 
(т. Кулешов) и магистралей 
предприятия теплосетей объ
единения «Томскэнерго» 
(т. Логинов) произошли ава
рии на магистрали № 2 «А» 
(дважды в декабре), на кот
лах ГРЭС-11 (в январе, фев
рале 1990 г.).

При температуре наруж
ного воздуха ниже 20 гра
дусов в декабре остались без 
тепла 50 домов в Советском 
и Кировском районах, в 80 
подъездах были размороже
ны внутренние системы. 
Из-за остановок котлов 
ГРЭС-П происходило резкое 
нарушение режима тепло, 
снабжения.

Из-за несвоевременного 
ремонта квартальных сетей

г. Томске, ул. Говорова;
Шкарупа Виктор Петро

вич, 1940 года рождения, 
украинец, член КПСС, за
меститель начальника управ
ления автомсбильного тран- 
спюрта управления |«Хим- 
строй», проживает в г. Том
ске-7, ул. Транспортная; 

по избирательному 
округу № 34

«Томскгазстрой», прожива
ет в г. Стрежевом, III мик
рорайон;

Шипунов Юрий Виталь
евич, 1941. года рождения, 
русский, беспартийный, ди-

ный, главный режиссер Том- ректор детской юношеской
спортивной школы «Искор
ка» треста «Томскгазстрой», 
проживает в г. Стрежевом. 
IV микрорайон;

по избирательному 
округу № 144 

Моря Алексей Павлович, 
1947 года рождения, молда
ванин, беспартийный, глав-

ского театра юного зрителя, 
проживает в г. Томске, ул.

Бояринов' Александр Сте- Нахимова; 
панович, 1949 года рожде- Галямов Юсуп Юнусович, 
ния. русский, член КПСС. 1953 года рождения, тата- 
и. о. заместителя председа- рин, член КПСС, председа
теля Октябрьского райиспол- тель Кировского райиспол
кома, проживает в г. То.м- кома, проживает в г. Том
ске. ул. Герцека; ске, пр. Фрунзе; . . -

Вайнштейн Виктор Бори. Долдин Николаи Ивано- ный агроном колхоза «Ма- 
сович, 1939 года рождения, вич, 1943 года рождения, як», проживает в с. CJepre- 
еврей, беспартийный, началь- русский, член КПСС, на- ево Первомайского района; 
ник бюро проектно - конст- чальник бюро конструктор- Прейзель Александр Кар- 
рукторского отдела проивг ского отдела Томского радио- лович, 1953 года рождения, 
водственного объединения технического завода, прожи- немец, член КПСС, главный 
«Томский нефтехимический вает в г. Томске, ул. Мокру- агроном колхоза «Заря», 
комбинат», проживает в шина; проживает в с. Ежи Перво-
г. Томске, ул. Ивана Чер- Сулакшин Степан Степа- майского района;

нович, 1954 года рождения, 
русский,' беспартийный, на
родный депутат СССР, член

ных.
Ильенок Сергей ИвавО' 

вич, 1942 года рождения 
русский, беспартийный, за. 
меститель директора по ка

по избирательному 
округу № 155 

Батраков Андрей Влади.
Комитета по экономической мнрович, 1960 Года рожде- 
реформе Верховного Совета ния, русский, член КПСС,

питальному строительству СССР, временно проживает директор Калтайской непол.
в Г. Москве: ной средней школы, прожи-

Хараим Леонид Мкхайло- вает в с. Калтай Томского 
вич, 1945 гола рождения, района; 
украинец. беспартийный, Соин Николай Григорь- 
благочинный Поавослаеных евич, 1950 гола рождения, 
церквей Томской области, русский, член КПСС, брига- 
настоятель Петропавловске- дир трактррной бригады 
го собора, протоирей отец совхоза «Кан'"инский», про. 
Леонид, проживает в г. То.м- живает в с. Кандинка Том
ске. уд. Алтайская: . ■ ского района.

республиканского инженер, 
но-техничеокого центра СО 
АН СССР, проживает в 
г. Томске, ул. Никитина: 

Котов Александр Ильич, 
1947 года реждения, рус- 
сш й, начальник планово» 
акономического отдела ■ об- 

"ластного производственно
го управления по эксплуа-

Общеизвестно, что город
ской электротранспорт эко
логически чистый. Однако» 
из года в год в Томске он 
приходит в упадок. Такое 
бесперспективное состояние 
его крайне отрицательно 
сказывается не только на 
работниках коллектива, но 
и нв всех трудящихся наше
го города: нарушается регу
лярность движения, падает 
культура обслуживания.

Трамвайно - троллейбус
ное управление с момента 
его организации располага
ет крайне малым жилым 
фондом, совершенно не име
ет средств для его строи, 
тельства, не имеет также сво
их дошкольных учреждений. 
Существуя только на зара
нее планируемых дотациях, 
горэлектротраяспорт бук- 
вально влачит нищенское 
существование. Отсутствие 
средств сказывается на всех 
сторонах жизни и на работе 
коллективов; 13-я зарпла
та начисляется чисто симво- 
лически и составляет мизер
ные суммы. Прекратились 
премии за экономию элек
троэнергии и другие. Слу. 
жебные кабинеты, рабочие 
комнаты, диспетчерск'ие 
пришли в убогое состояние, 
часто они без воды и тепла, 
без мебели.

Все это вызвало большую 
текучесть кадров. С начала 
года уволено 120 человек.

Н А Ш И  У С Л О В И Я
Водители трамваев и троллейбусов могут остановить пе

ревозки пассажиров.

Отсутствие средств влияет 
■и на зарплату технических 
специалистов, что сказыва
ется на качестве ремонта 
подвижного состава, а сле
довательно, и его работе на 
линии. Особенно тяжелое по
ложение с водителями. Авто
транспорт для доставки их 
очень старый, ломается и 
рассыпается на ходу. Неред
ки случаи, когда привозят 
в металлической продуктовой 
будке, а то и на открытой 
аварийной машине, даже в 
зимнее время. А  ведь рабо. 
та водителей трамвая или 
троллейбуса связана с та
кими неудобствами, как 
подъем в 4 часа утра, воз
вращение домой в 2 —3 ча
са ночи. К этому надо доба. 
вить общую неустроенность 
в 7— 9-метровых коммунал
ках, За последние три года 
управление получило всего 
24 .благоустроенные кварти- 
ры.'| Питание водителей ка 
конечных остановках плохо 
организовано и безобразно 
по качеству, были случаи от
равления.

Чтобы получить за свой 
труд на транспорте с новы, 
шеьной опасностью зарпла
ту в пределах 400— 550 
рублей в месяц, водители 
вынуждены работать допол
нительно 3 — 4 выходных 
дня, делать лишние рейсы, 
ежедневно работать сверх, 
урочно. Водители в силу 
особеннсстей своей профес
сии (повышенная спасность 
для людей, постоянные нер
вные перегрузки) особенно 
нуждаются в отдыхе, благо, 
устроенном жилье.

Необходимо изменить под
ход к решению социальных 
проблем. Вот почему води
тельский состав трамвайно
го и троллейбусного парков 
предъявляет руководителям 
города такие требования:

— Принять решение о 
строительстве жилого дома 
в районе сстаиовки «Восточ. 
ная» и гарантировать выде
ление ежегодно 60 бла- 
гоустроенных квартир: 20— 
кооперативных, 20 — мало
семейных, 20 — коммуналь
ных. А  также удовлетворить

по переулку Кооперативно
му, проспект Ленина пред- 
приятяем «Томсктешюсехь» 
(В. Г. Балакирев) в неудов, 
летворнхельном режиме тел- 
лоснабженвя оказался ряд 
медицинских учреждений Ле. 
нииского района».

Нынче ЧП повторилось, 
но на магистрали № 1. Оно. 
ва страдают детские учреж
дения, школы. Б создании 
такой ситуации повинны все 
понемногу. Еще до 27 сен. 
тября управление «Томск- 
теш.осеть» могло бы, как 
заявил В. Г. Балакирев, за- 
пустить теплокамеру ш  ул. 
Тверской и облегчить жизнь 
людей. Но...
, — У нас же ремонтиру
ется теплотрасса, подходя
щая к домам по улице Дзер
жинского, 24, 24-а, — за
беспокоился начальник Ки
ровского ПЖРЭТ М. А. Де
ев. — Мы только вскрыли 
траншею. Как пробросим но. 
вые TpjtiH, так сообщим 
вам.

Но почему только теперь 
это делается?

Были случаи просто «уни
кальные». Лчогда горячую 
ьоду 11ода,ти с у.иицы Крас- 
!Ноар:яеяскоа в сторону Ки- 
еьсьои, закричали «караул» 
в кардисцентре. Оказшьаех- 
ся, здешние хсзяйст1ьснники, 
ншюто не цредулредив в горо
де, сняли все »Д|ОруАование 
своей теплока.меры и торн- 
чая вода хлынула в подвал 
центра. Срочно пришлось 
отключать.

— Чтобы установить но
вое сборумоььние, на этом 
же объекте надо целую не- 
делю и круглыми сутками 
работать, — считает В. I’. 
Балакирев.

А как быть больным? Осо
бенно послеоперационны.м, 
которые в реани-тшции лежат 
только под простынями. При 
одной мысли об этом и здо. 
рово.му человеку делается 
холодно. Об эю.м позвонил 
в редакцию больной Виктор 
Николаевич Козленко и по
просил помочь.

Кто же виноват в этих 
ЧП? Все? Или есть все- 
таки конкретные «должност
ные» лица? Кто это уточ
нит? Иначе нельзя гаранти
ровать, что ЧП не повто
рится на других магистра, 
лях; в прошлом году на 2-й, 
нынче на 1-й, а там — оче
редь за третьей, четвертой, 
седьмой?..) А  вдобавок в 
траншеях лежит множество 
теплотрасс диаметром пЮ». 
меньше, за которыми сле
дит жилко.мхозсвское управ, 
ление «Томсктеплссеть». Так 
незаметно превратятся то
мичи в «моржей», и им бу- 
де.м все равно — зима на 
дворе или лето. Но при та
кой шутке «иному не весело.

И вот о чем подумалось 
на очередном заседании шта
ба. Ведь в свое.м доме сами 
хозяева, сама семья забо- 
тится о его состоянии, о ре
монте и перестройке, самз 
готовит к зиме. У нас же се
годня от ЖЭУ до неполно, 
ма районного Совета народ, 
ных депутатов все смотрят 
наверх и... ждут. А может, 
лучше будет, если райсовет 
станет хозяином жилья? А 
еще лучше, если его приоб
ретут в личное пользование 
те, кто живет в этих домах 
омолсду до старости? Ведь 
тот же кооператив не будет 
ждать, что кто-то придет и 
приготовит его к : зиме. В 
общем, есть над чем поду
мать Совету народных депу
татов. ,

заявления о выделении уча
стков под индивидуальное 
строительство в черте горо
да или рядом с основными 
магистраля.ми.

— Увеличить фонды по 
обеспечению стола закаэод 
необходимыми продуктами и 
товарами.

— Выделить 4 автобуса 
для перевозки водительско
го состава.

— Рассмотреть вопрос о 
сокращении пенсионного воз
раста водителям горэлектро- 
транспорта; мужчинам — до 
55 лет при стаже за рулем 
не менее 17 лет, женщинам 
— до 50 лет при стаже ра
боты за руле.м не менее 12 
лет.

— За счет средств мест
ного бюджета ввести допла
ту к тарифным ставкам во
дителей трамвая и троллей, 
буса, а также работникам 
по обслуживанию подвиж- 
него состава в размере 30 
процентов, а также на 25 
процентов увеличить ранее 
доведенную доплату за ре
гулярность движения машин.

— Заказы горэлектро- 
транспорта на запасные ча
сти, комплектующие узлы, 
инструмент для ремонта по. 
движного состава разместить 
на машиностроительные за
воды Томска.

— Выделить средства для 
продолжения строительства 
трамвайного депо и базы 
энергослужбы.

— Рассмотреть вопрос об 
улучшении питания води
тельского состава на конеч
ных остановках; «Томск-1», 
«Южная», «Приборный за
вод».

— Решить вопрос о стро
ительстве типового общежи
тия для работников ТТУ.

— Выделить бюджетные 
ассигнования на покрытие 
расходов управления.

— Рассмотреть вопрос о 
выделении или начислении 
фонда материального поощ
рения.

Коллектив трамвайно-трол- 
лейбусного управления тре
бует в срок до 25 окттБря 
решить изложенные требо. 
вания, о чем поставить в 
известность коллектив. В 
противном случае перевозка 
трудящихся будет приоста
новлена.

По поручению 
коллектива ТТУ 

Ю, ЮРИН,
председатель инициа

тивной грушах.
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По сообщению мандат, 
ной комиссии*. 29 делега
тов областкгй партийной 
шнференции в период 
между первым и вторым 
1этапами вышли из рядсё 
КПСС, Решением ионфе. 
ренции они были лишены 
полномочий делегатов.

Бывший делегат облает- 
ной партийной конференции, 
председатель координацион
ного совета Демшлатформы 
О. В. ПОПОВ обратил, 
ся к конференции с 
просьбой предоставить ему 
слово для объяснения по- 
зиции бывших коммунис
тов, выбывших из КПСС и 
вступивших в новую пар- 
ппю, Демплатформу^ Ему 
б̂ыла предоставлена (воз- 

можность первым вькту- 
пить в прениях.

О. В. Попов огласил 
азя1вл€ние сторонников Де- 
'М01*ратичеокой плагфО|рмы 
с обоснованием причин их 
выхода из рядов КПСС.

В заявлении говорится о 
ейремшении н вэнструк- 
тивному диалогу со всеми 
общественно - политически
ми объединениями вблас'- 
ти, в том числе с КПСС, к 
консолидации, но на прин
ципиальной основе.

С. Г. СОКОЛОВ, Мол. 
чановский район:

— Необходимо изменить 
стиль работы аппарата об. 
кома и его секретарей. На 
практике получается, что 
из центра помощи перифе
рии практически нет. По
ложение в районных пар. 
тийных организациях
сложное. Во многих райо. 
(Нах поменялись сефета- 
ри парткомов, выбраны 
коммунисты, не имеющие 
опыта в профессиональной 
партийной работе. Всем на- 
до учиться работать по. 
новому. Есть смысл поду
мать над созданием сов'ета 
секретарей не только пер
вичных, но и районных 
организаций — для того, 
чтобы максимально исполь
зовать ростки нового в 
партийной работе, не пов
торять ошибок; «коорднни- 
Г^овать свою деятельность. 
Двое из секретарей обко. 
ма партии являются чле- 
нами ЦК КПСС и ЦК 
(Компартии 'России) Он», 
безусловно, очень занятьп и 
тем не менее партай.

. ные организации заслб^и.- 
вают их внимания.

Во-вторых, надо изме- 
нить подход к решению 
возиикающих проблем, ак
тивнее использовать пар. 
ламентсь'ую деятельность.
В связи с этим — не
сколько слов о постанов
лении бюро обкома 
КПСС от 31 августа 1990 
года «.Об организаторокой 
роли руководителей-ком. 
мунистов УВД. о мобили
зации коллективов на 
борьбу с преступностью», 
котюрое вызвало неодно. 
значную реакцию заинте
ресованных коммунистов 
Молчановской |районнк)й 
партийной организации. 
'Вопрос борьбы с преступ- 
ностью очень серьезный. 
Но бюро обсуждало по- 
че.му-то очеаиг узкий ас. 
пект этой проблемы. Сама 
постановка вопроса не 
бесспорна. Устав КПСС 

„ предусматривает другой 
путь. Партийные организа
ции выносят на рассмотре
ние органов власти кон- 
кретные проблемы и спо
собствуют их выполнению.

Во втором пункте поста- 
«овления провоз,глашаеЦ- 
ся, что борьба с преступ
ностью является важнейшей 
задачей партийных, совет
ским. праеоох|равительных, 
хозяйственных органов и 
трудовых коллективов, что 
вызвало большое недоуме
ние.

В четвертом 'Пункте 
предлагается в районах 
области провести сессии 
местных Советов нарЬдных 
депутатов по обс(уждаемо- 
му вопросу. Однако повест
ка, как известно, формиру- 
ется самйм!» Советами.

Тем не менее, выполняя 
решение бюро обкома 
КПСС, вопрос о состоянии 
преступ'Нссти в М)элча»ов- 
ском районе обсужден с 
|Приглашением номмуннс- 
тяв — руководителей адми
нистративных органов. Но 
пригласили их не в качест- 
ее ответчиков, а в качестве 
советчиков. Они готовят 
пакет предложений по ре
шению данной проблемы, 
он будет рассмотрен либо 
на бюро райкома с пригла
шением заинтересованных 
товарищей, либо на заседа
нии партийной группы де- 
путатов-коммунистов район
ного Совета, которая уже 
создана в Молчановс'ком 
районе, а затем предложе
ния коммунистов будут 
■вжеены на рассмотрение 
сессии в качестве законо- 
дательной инициативы. 
Такой путь еще ствечает 
ду-xj’ 8ре.чени.

В. В. БОРИН, врач Ше. 
гарской центральной рай
онной больницы:

— Коммунисты ждали, 
что XXVIII съезд партии 
разрешит какую-либо важ. 
ную цреблему для страны, 
предложит выход. .Этого 
не произошло, поэтому 
продолжается после съезда 
выход из КПСС. Сегодня, 
когда перестройка буксует, 
кегда страна переживает 
тяжелый экономический 
кризис, ослаблять партий- 
иое влияние в трудовых 
1кюл1лек1тизах — неофости- 
тельная ошибка.

Коммунисты . медики 
района дали наказ: помимо 
вопросов шето политичес- 
'ких, привлечь внимание 
делегатов конференция и к 
медицинским проблемам. 
Для вывода здравоохра
нения из критического 
состояния, кроме эконс.ми- 
чеоких, нужны и политичес
кие меры. Какой должна 
быть политика партии в об
ласти здравоохранения? 
Здоровье и благополучие 
народа — вот с каким 
лозунгом могла бы высту- 
пить КПСС, чтобы восста- 
нсвить свой авторитет, ре
альную авангардную роль.

Ко.мплгксная программа 
развития Шегарского райо
на позволила увеличить 
производство молока в 1,7 
раза, повысилась культура 
ведения животноводства. 
Построены новые животно
водческие комплексы, до
ма животноводов, на каж
дой ферме работает буфет, 
организевано горячее пита
ние, на ряде ферм работа
ют физиокабинеты и сау
ны. Произошло обновление 
села: за 4 года построено 
15 П'0сел1ксв, 4 школы, 21 
магазин, 5 сел в стадии 
строительства — тех сел, 
ко'горые десять лет назад 

-были признаны неп€:рспек- 
тив'ньши. Начата газифи
кация райцентра и сел 
района, проводится отопле- 
ние в частные дома, чтобы 
разгрузить труженика от 
домашних дел. Это ли не 
забота о людях?

Изменилось в районе 
■отношение партийных ра
ботников, руководителей 
трудовых коллективов к 
проблемам здоровья трудя- 
щихся. Открыты фельд. 
шерс1̂ >-а1Г̂ ушеЦг'Ние пунк
ты — в отдаленных селах 
Подоба. Дегтяревка, Ма
лое Бабарыкино, Малое 
Брагино. Руководители хо
зяйств — коммунисты 
А. Ф. Травников, Г. И. 
Неверов, Г. И. Каплунов— 
оценивают конечный ре- 
зультат не только про
данным количеством молока 
государству, вспаханными 
гектарами, полученньши 
привесами скота, но и со
стоянием здоровья труже
ников села. Не случайно 
именно в этих хозяйствах 
открыты врачебные амбула- 
TopiHH с физиотерапевтичес
кой аппаратурой, кабинетом 
стоматолога, имеется сани
тарный транспорт. Часть 
расходов по содержанию 
амбулаторий, оплату мед
работникам взяли хозяйст- 
ва на себя.

О врачебных кадрах. В 
областном! центре врачей 
хватает. В сельских рай
онах — иет. И никакими 
призывами, адаилиотра. 
тивными мерами молодого 
специалиста надолго на 
селе не задержать, если 
там для него не создано 
элементарных бытовых 
удобств, поэтому все сель
ские мед'Ики должны иметь 
благоустроенное жилье. 
Вижу выход из сложившей
ся ситуации в том, чтобы 
по инициативе обкома пар
тии вести дополнительный 
прием в медицинские учеб- 
ные заведения колхозных и 
совхозных стипендиатсв.

В рамках перехода к 
рынку нам нужно прежде 
всего позаботиться о том, 
чтобы рынок не ударил по 
человеку, поэтому социаль
ная програм'ма обкома 
КПСС, в частности, в об
ласти здравоохранения, 
должна быть' сильна, прив- 
лека те льна.

Дайте хоть раз в столетие 
определиться крестьянам 
самим!..

Чтобы деревня догнала 
город, ей необходимо дать 
приоритетное развитие. 
Только тогда, когда будет 
достигнуто равенство, мож
но будет вести речь о до
говорах.

В 1934 году в нашем се
ле проживали 1.200 чело
век. сегодня , — 300.
'Крестьяне продолжают 
уходить в город. Этот про
цесс можно остановить од
ним способом: создать ус-
сювия проживания на селе 
такие же, как в городе. Се- 
тцЦш деревня снабжается
по всем парамет^жм хуже, 
чем город. Естественно, что 
у крестьян возникает воп
рос: за кем идти? Создание 
«Крестьянского союза» — 
серьезный шаг к образова
нию крестьянской партии. 
В программе областной
'партийной организации 
должно быть записано, как 
ком|.мунисты области на
мерены лиивидироватъ от
сталость деревни. Сегодня 
говорят о договорах между 
городскими и сельскими
коллективами.

Авторитет областная 
парторганизация должна 
завоевать конкретны.ми де
лами. Нужна инициатива 
партийных комитетов.

Наше хозяйство создано 
в мае 1988 года. С авгус- 
та 1988 года не было в 
деревне ни одного хо
зяйственного или партийно
го .руководителя областно
го уровня. Аппарат обко
ма сокращен с 200 до 39 
человек;. Освоб'ожденных 
секретарей в первичках
почти не осталось. Как ра
ботать с людь'ми? Нужен 
четве.ртый секретарь в об
коме КПСС.

В. М. МИРОНЕР, деле, 
гат XXVIII съезда КПСС и 
Учредительного съезда КП 
РСФСР:

Н. А. МИХАИЛОВ, 
председатель правления 
колхоза нм. Свердлова Цы- 
рянсквго района:

— За последние пять лет 
в районе ■образовано четы
ре новых хозяйства. Они 
созданы по инициативе сни- 
зу, то есть са.мими се
лянами. Преодолели нема
ло препятствий. Хозяйства 
дают немалый прирост в 
производстве мяса и моло- 
ка. Сравним процессы, ко
торые идут в селе, с теми 
идеями, которые насажда
ются такими «защитниками 
крестьян», как Черничен. 
■ко... Уже в который раз 
над крестьянами нависла 
очередная «чума». В кол
хозы загоняли, потом их 
укрупняли, теперы оказы. 
вается, их надо разгонять.

— О положении в пар- 
тин. Сегодня в партии су
ществует два политических 
направления, каждое из ко
торых находит .поддержку 
у определенной части ком. 
мунистов. Первое направ
ление — это перестройка, 
изменение и обновление 
идеологии, это приоритет 
общечеловачесшх ценнос
тей над классовыми. Вто
рое — сейчас все плохо, и 
виноваты в этом инициато
ры перестройки. Ко.ммунис- 
ты, поддерживающие это 
•направление, ,по-прежнему 
догматически 1Берят в 
марксизм-лвниниз'м, они ут
верждают, что классовые 
ценности важнее всех ос
тальных, некоторые — за 
сталинский вариант управ
ления. Если первое направ
ление нашло свое отраже
ние в. документах XXVIII 
съезда КПСС, то второе—т 
в материалах конференции 
и Учредительного съезда 
КП РСФСР. На первом 
этапе Учредительного
съезда был дан бой пере
стройке, съезд пытался 
возродить непапулярные 
идеи.

Организация КП РСФСР. 
В период работы конферен
ции и съезда по старой от
работанной системе выбра
ны руководящие органы 
партии: ЦК, Политбюро,
Секретариат. Нео)5холимо 
было срочно создать аппа
рат КП, что и было умело 
сделано. Но всякая струк. 
тура создается только тог
да, когда есть цель, задачи 
и функции. Это — азы на
уки управления. В данном 
случае рукойодящие орга
ны созданы, но нет про- 
граммы. Более; того, мно
гие коммунисты считают, 
что их недобровольно в'ве- 
ли ,в эту партию, хотя, как 
известно, каждый должен 
вступать в партию созна
тельно и добровольно. Тре
буется регистрация любой 
партии, в том числе и КП, 
но этого не сделано.

За последние пять лет 
партию возглавляли пять 
человек, были среда них 
не популярные в нашем об
ществе люди и даже — 
тяжелобольные. Лидере.» 
КП РСФСР также стал не
популярный человек. Аппа
рат ЦК — из бывших пер
вых секретарей обкомов. В 
состав ЦК вошли и воен
ные, это естественно, так 
как в ар.мии немало ком
мунистов, но в него вошли 
генералы Макашев, Ле
бедь, которые Не только 
консервативны, но, судя по 
их выступлениям, и про
тивники перестройки.

Я предлагаю дать в 
основном доку.менте конфе
ренции оценку факту соз- 
Дания КП РСФСР;

— внести на голосование 
конференции вопрос о не
обходимости регистрации
ксммунистов во вновь о5ра. 
зованной партии Рсссии.

Г. М. ТЕРЕХОВ, Аси. 
новская партийная оргаян. 
зация:

— Я член КПСС с 1942 
года. На партийном учете 
состою в партийной орга
низации ветеранов Асинов- 
ского ЛПК г. Асина. Осо
бенность нашей партийной 
срганизации заключается в 
том, что она на 100 про
центов состоит из ветера
нов труда лесопромышлен
ного ко.мбината.

Я лично считаю, что 
снятием с учета ком.мунис- 
тов из партийных органи
заций при тр>'Д0В'Ых кол. 
лективах была допущена 
серьезная сшибка. С ухо
дом из партийных органи- 
.Йаций честны^, бескорыст
ных, стойких коммунистов 
партийные организации 
.проиэзрдственных цехов 
ослабли в организационном 
и идейном отношении.

Все суждения т. Н. По- 
сохова в газете «Красное 
знамя» в статье «К кому 
пойти, куда податься» к 
коммунистам - пенсионерам 
нашей партийной организа
ции не подходят. Они всту
пали в КПСС в тоудное 
для нашей страны время, в 
ртды Великой Отечествен
ной войны и - в первые по
слевоенные годы. Мы не 
коротаем остаток св о ^  
жизни, а стараемся в меру 
своих сил участвовать в 
общественной Ж1шни, изу
чать и разъяснять все про
цессы, происходящие в 
стрз'не и в партии.

Обсуждая на партийном 
собпании итоги работы 
XXVIII съезда КПСС, вете
раны партии единодушно 
признали, что главным по- 
л.ож'ктельным итстсм рабо
ты съезда является сехра- 
нение единства КПСС.

Вместе с этим коммунис
ты-ветераны очень ожида- 

*ли, что на съезде будет 
больше уделено внима
ния ветеранам, подчерки
ваю — рядовьм коммунис
там. Я считаю, что опыт 
ветеранов незаслуженно иг- 
норирсван. Областной партий
ной конференции этот не
достаток надо компеноиро- 
вать...

При уходе человека на 
заслуженный стдых дру
зья, товарищи вручат ему 
маленький памятный пода
рок, выскажут несколько 
теплых слов, и на этом у 
человека заканчивается вся 
связь с трудовым коллек
тивом'. Ветеран лишается 
самых минимальных прав и 
льгот, которыми пользуют
ся работающие члены кол
лектива.

Я считаю, что ветеран 
труда, ушедший на пенсию, 
должен оставаться чшеном 
профсоюза и состоять на 
учете в том коллективе, 
где он долгие годы рабо. 
тал. Сн должен пользо
ваться всеми правами и 
льготами, которыми цоль. 
зуются работающие члены 
коллектива. По-1.моему, от
ветственность за проведе
ние в жизнь этой меры 
должна взять на себя пред
седатель областного совета 
профсоюзов тон. Сперан
ская.

Было бы непрсстителъно 
нам всем, если бы .мы се
годня не вспомнили о ра
ботниках тыла, награжден
ных орденами ri медалью 
«За честный самоотвержен
ный труд в годы Великей 
«Отечественной войны». Я 
об|ращаюсь к председателю 
сбластнг:го Совета народ
ных депутатов В. М. Крес
су и председателю облис
полкома Р. А. Пспадейки- 
ну: в самое короткое вре
мя, желательно с 1 октября 
с. г., выполнить постанов
ление Совмина СССР от 
12 мая 1988 года за № 621 
и Закон Верховного Со- 
вета СССР, принятый в 
августе 1989 года, о при
равнивания по льготам 
участников войны трудово
го френта к участникам 
войны.

В. Г. МАРЧЕНКО, заве- 
дующий кафедрой нолиюло- 
гни ТИСИ:

— Я нахожусь под впе
чатлением второго. этапа 
съезда РКП, оцениваю его 
отрицательно и ои1.'«астную 
програмчму воспринимаю че
рез призму отвергнутой 
Программы РКП.

Первое. Она не сБсужда- 
лась в первичках.

Второе. Концепция ее ис- 
ходит из концепции РКП, 
она ставит вольно или не
вольно под сомнение социа
листический курс перестрой
ки, пытается рассматривать 
ко.мпартию прежде всего 
партией рабочего класса, 
встает в оппозицию к Со
ветской власти.

Теперь конкретно о про
екте программы.

Вызывает сомнение тезис 
«XXVIII съезд... предотвра- 
ТИЛ раскол в партии...»,ког. 
да именно на этом съезде 
представители Демплатфор- 
мы из партии как раз и вы
шли.

О превращении КПСС в 
общественно - политическую 
организацию. На съезде кри
тиковался этот термин, ста. 
ли писать «политическая 
организация». Ь отношении 
к партии это точнее.

О поддержке коммуниста- 
ми Томской области реше
ний XXVin съезда. Точнее 
бы добавить слово «в основ- 
Н0.М», так как съезд удов
летворил не всех.

Теперь принципиальный 
вопрос: о поддержке
ко;ймунистами факта воз
рождения Ко'мпартии Нос. 
они и желании ьидеть ее «со
СБОИМ политическим ЛИЦО.М». 
В принципе оольшинстБО 
коммунистов выступало за 
создание КНР, но то, как 
она создавалась на практи
ке, всспринимается по-раз
ному. Как можно создать 
партию без регистрации же
лающих, путем механическо- 
го объединения коммунистов 
Российской Федерации? Про- 
Бозгт-ашекие КИР произо
шло даже до того, как 
XXVlii съезд выстугшл с 
Программны.» заявлением и 
Уставом; А  главное, обще- 
ственное мнение обеспокое
но тем, что КПР может стать 
оппозицией КПСС — именно 
такой настрой был у многих 
делегатов П этапа съезда 
КПР, и это отражено в про
екте 11рогра.»мы действий 
РКП.

Смущает фраза: «Отвер
гая необоснованные нападки 
на итоги съезд-ов». Здесь на
до бы сказать точно, какие 
нападки считать необоснован
ными.

На съезде КПР было мно
го запугиваний в связи сре- 
шилюстью правительства пе
реходить на рьшочные отно
шения. Пугали переходом на 
позиции капитализма, безра
ботицей, дороговизной, со. 
гщальной незащищенностью 
и т. д. Эту же идею прово
дит областная программа. А 
почему коммунистам вкла-. 
дывают в уста лишь эту ди
лемму: или капитализация, 
или социализация? Что, тре
тьих взглядов нет?.. Без 
рынка самостоятельности не 
получить. Неужели нельзя 
было дать своего анализа, 
ведь Ч1лены o6KO.)ia в состоя
нии это сделать? Мне ка
жется, в программе вопрос 
ставится так сознательно, 
чтобы запугать рядового 
коммуниста рынком, частной 
собственностью а т. д. , ,

. Требует объяснения фра
за «заметно усиливается ан
тикоммунизм». Звучит гроз
но и устрашающе. Мне не- 
ясно, что под эти.» подразу
мевается. Если критика 
марксизма - ленинизма, то 
это процесс естественный, 
мы действительно должны 
подвергнуть ревизии все уче- 
ние, й это отнюдь не анти
коммунизм. Если «идея ком
мунизма», то, на .мой взгляд, 
она требует критического 
анализа и вполне возможно, 
что рано или поздно от нее 
придется отказаться. Этот 
вопрос нуждается в теорети
ческом осдмыолении, и здесь 
бытующий скепсис ученых 
в'полне допустим.

ЕеЛдИ критика партии— 
требование покаяния, то это 
также, считаю, вполне понят- 
яо и оправданно.

Не приемлю лишь одного 
— требования разогнать пар
тию. И лишь в этом пони- 
мании фраза об антикомму
низме Идмеет право на суще
ствование. Но смысл ее в 
тексте неясен и поэтому нуж- 

. дается в уточнении.
Встает и другая пробле

ма: раньше, когда партия на
ходилась у власти, она сама 
подавляла личность, теперь, 
когда она лишается власт
ных функций. начинает 
говорить о защите прав и 
свобод. От кого, позвольте 
спросить? Ясно — от госу
дарства. А  ведь в Советы 
многие и пришли, чтобы воз
главить перестройку и дать 
наконец народу то, что пар
тия лишь обещала 70 лет. 
Особенно оппозиция партий
ной ‘организации Советад» 
видна из III раздела. Страя- 
но звучит фраза; «мы высту- 
пае.» за создание .механиз
мов защиты политических 
интересов рабочих и кресть
ян, а также молодежи и 
женщин, их более широкое 
представительство в Советах 
и органах КПСС». Позволь
те сп.росить: чем политиче
ские интересы рабочих и кре. 
стьян отличаются, напри.»ер, 
от политических интересов 
интеллигенции? И от кого их 
нужно защищать?

Политические интересы 
классов можно защищать и 
через партия. Ведь, хотя та
кой подход осужден на 
XXVIII съезде, на съезде 
КПР о партии, как партии 
прежде всего рабочего клас
са,, гс'ворилось очень много.

И для чего предлагается 
провести областной съезд ра
бочих и крестьян? Честно 
говоря, меня эта затея пу
гает. Что ждут от съезда? 
«Одобряем» — действиям 
обкома? Или устрашения ры- 
ночной эконо.микой, чтобы 
сказать, что народ против 
нее? ИдТИ заручиться под
держкой народа, чтобы по- 
ТО.М гов'орить от его имени?

Вспоминая Ленинградский Думал, что и мы будем житьMUWTttlO'TUtitJl-Ttt о rt f» П/̂ чтлл «г-.-.». _____  _____инициативныи съезд и даже 
съезд КПР, думаю, что этот 
съезд может превратиться в 
Ентиперестрочный шабаш. 
Опять буд^ч звучать слова: 
нас ведут к капитализму, 
перестройка — эго пустые 
полки магазинов, разгул пре
ступности, простор для те
невой экономики. И вывод, 
как на съезде КПР: «Рабо
чий класс выступает за воз
врат'к 1985 году».

В III разделе программы 
областная парторганизация 
выражает большую тревогу 
по поводу поспешности при
нятия такого решения (о пе
реходе к рынку) без пуб
ликования в печати програм
мы лерехода и ее широкого 
предварительного обсужде
ния. А  я не разделяю тре
воги. Для обсуждения тако
го сложного вопроса нужно 
экономическое образование, 
разо'браться в проблемах 
рынка сложно. А раздаются 
голоса даже о референдуме. 
Это все равно, что мне вы
ступать в качестве экспер
та в̂  ядерной физике, в ко
торой я ничего не смыслю.

О предложении провести 
Пленум КПР для выработ
ки позиции коммунистов по 
отношению к принятой про. 
грамме. А  что сделает Пле
нум; ИЛИ' одобрит, или не 
одобрит и значит, что 
призовет ко.ммунистов не 
выполнять решения прави- 
тельотва? И зачем созывать 
Съезд народных депутатов 
РСФСР, если программа пе
рехода к рынку принята 
Верховным Советом РСФСР? 
Не для того ли. чтобы за. 
тянуть или отменить про
грамму перехода к рынку?

«Коммунисты выдвигают 
требования к законодатель
ным и исполнительным орга
нам государственной власти 
страны, республики и обла
сти...

— недопущение безрабо
тицы,

— защита покупательной 
способности».

Так вот, меня смущают 
не требования (они совер
шенно законны и необходи
мы), меня смущает позидая 
обкома, который подвергает 

_ со.мнению желание госорга- 
нов и нашего Совета в том 
числе решить вопросы соци
альной защиты.

Ведь предлагаются меры, 
котбрыё уже дебатировались 
в Советах всех уровней. ' 

Поэтому хотя и говорит
ся в документе о необходи- 
мости помогать Советам, но 
подспудно пар1'Ия все же 
■рассматривается кмтструк- 
тивной оппозицией и даже 
«политическим оппоненюм» 
(см. раздел IV). И когда 
Ю. В. Петров на пленуме 
говорил о партии конструк
тивной оппозиции лишь по 
отношению к други,м парти- 
я.»-, это звучало неубеди
тельно. Ведь сам термин «оп- 
пезиционная партия» во 
все.» мире означает одно: 
партия, находящаяся, в оп. 
позиции к государству или 
какой-то линии, им прово
димой.
■ Конкретные задачи, кото

рые ставятся в области про
довольствия, жилищной про
блемы,—это задачи не пар. 
тии, а государства. Советов.
А вот как найти свое место 
в решении этих задач — на 
это четкого ответа нет.

Г. И. ЧЕРНОВ, пенсионер. 
Октябрьская районная пар
тийная организация:

— Считаю, что состав на
шей делегации 'На XXVIII 
съезд КПСС и съезд КП 
РСф СР был консерватив
ным. Видимо, так было и в 
других областях Сибири или 
РСФСР. Они вот и дали— 
съезду КП (и первому и 
второму этапам) — такой ре
зультат: нет ни программы, 
ни решения. Вот посмотри
те, парламент России — бо
лее-менее гарогрессивнЫ1;“4 ра
дикальный; правительство 
.молодое. Надо им сейчас бы 
сработаться, а они не хотят...

Вот наконец через не- 
околько лет в секретари ЦК 
— и Союза, и РСФСР — 
избрали женщин. Очень хо
рошо, но из5рали-то по воз
расту бабушек: одной — 53 
года, второй — 51. А разве 
•нет у нас в РСФСР женщин 
35— 40-летних, похожих на 
Старовойтову или Панфило
ву? Есть же, наверное. И в 
1'омске есть.

так же после войны, но те
перь мне до слез обидно, что 
внуков своих, .мо..одое П'око- 
ление мы подвели к то.»у, 
что и.меем. Пусть не вино
вата партия, мы Биковатых 
не называем сейчас. Раньше 
■называли — Хрущева, Ста
лина, а кто сейчас виноват 
— за последние десять или 
пять.шесть лет? Нет ни одной 
фамилии. Я надеюсь, если 
ЬО— 70-летние министры,
члены бЮ!ро. HHeiHbi Прези- 
дентсксго совета не наведут 
в стране порядок, то найдут
ся в стране молодые, умные, 
одаренные которые создадут 
такое общество., где все бу
дут жить лучше, справедли- 
вее...

А. А. ТИХОМИРОВ, за
меститель начальника СКВ 
НПО «Оптика» СО ДН 
СССР, секретарь лартийной 
организации:

— Я хотел отметить, что, 
хотя первая редакция про- 
граммы о.луждалась на ко
миссиях обкома, на пленуме 
'Обкома, не все за.мечания 
включены во вторую редак
цию. Теперь конкретно по 
первому разделу. отно
шении к Компартии РСФСР. 
Предлагаю следующую ре
дакцию: «Ком.мунисты поло
жительно относятся к ее со- 
зданию, но не одобряют по- 
спешность избрания руково
дящих органов партии без 
принятия программных до
кументов. Коммунисты ХО
ТЯТ, чтобы это была сильная, 
эффектив.Н'0 действующая 
партия». Далее по тексту.

Пока у этой партии лица 
нет. В нашей партийной ор
ганизации появились заяв- 
ления о выходе, ко.ммуни- 
сты не хотят состоять имен
но в РКП, а не в КПСС. 
Отношение к Компартии 
РСФСР обсуждалось на пар
тийном собрании в нашей 
организации, и принято ре
шение обратиться к пер
вичным партийным органи
зациям г. Томска и РСФСР 
с предложением о проведе
нии референдума по необхо- 
ди.мости созыва нового Учре- 
дительнО'ГО съезда КП 
РСФСР с выбором делега
тов и.менно на этот съезд.

Во втором разделе гово
рится о том, что парторгани
зация поддерживает Советы, 
и в том же абзаце говорит
ся, что областная партийная 
организация будет поддер
живать ' формы народовла
стия. Получается, что пар
тийная областная организа
ция будет противодепство- 
вать Советам, а у нас по 
Конституции формы народе - 
властия — Советы народ
ных депутатов.

Хотел бы остановиться на 
дейсгвиях оюро и ооластно- 
то комитета за прошедший 
период. Л согласен с вьштуп- 
левием товарища Марчекко 
о том, что постановление 
бюро о съезде раосчих и 
крытьян в общем-го нашло 
негативную оценку в слоях 
интеллигенции, оудем гово
рить так. Если наша обла- 
^гная партийная организа- 
ция, как сказано в эюй про
грамме, объявляет себя пар
тией гражданского согласия 
защиты социальных интере
сов трудящихся, то почему 
происхедит разделение тру
дящихся П'О классовому ха
рактеру? Целесообразно этот 
съезд все-такя если и про
водить, то назвать съезде.» 
трудящихся. И почему в со
став оргкомитета этого съез
да не включены представи. 
тели других демократических 
движений, только члены 
КПСС? Теперь по рещению 
обкома о ликвидации горко
ма. Я сам на пленуме обко. 
ма голосовал против ликви
дации горкома. И мнение на
шей партийней организации 
на собрании высказано: счи - 
тать что II пленум Томского 
сбкома КПСС не прислушался 
к мнению перви'чных пар
тийных организаций по это
му Еопрссу. И последнее' — 
эго решение вчерашнего 
пленума по газете «Красное 
эна.мя». Считаю, что, не пой
дя навстречу пожеланиям ре
дакции стать соучредителя
ми газеты, мы только уси
лим социальную напряжен, 
ность в коллективе редак
ции, а также дополнительно 
вызовем конфронтацию га
зеты и обко.ма КПСС.

Сегодня, я думаю, Рос
сийскому парламенту и пра
вительству надо сработаться 
с ЦК Компартии России — 
пусть будет Полозков, пусть 
будет другой, но с этим счи. 
таться надо, а не затирать. 
После приезда делегатов По
моров заявил, что он осуж
дает выход Ельцина из 
КПСС; якобы, он хочет за
воевать дешевый авторитет, 
таксе же мнение было и мое 
сначала, но, когда я прочи
тал последние главы его 
«Исповеди», мое .мнение рез
ко изменилось: я подумал, 
что Ельцин поступил пра- 
ВИЛЬНО.

...Я прошел всю войну, 
побывал в других .странах, 
посмотрел, как там живут.

М, К. ЧАЩИН, бригадир 
слесарей Сибхимкомбината:

— Меня волнует то, как 
здесь все спокойно относят
ся к тому, что идет массо- 
вый выход коммунистов из 
партии. У нас на комбинате, 
где я работаю, и в соседних 
коллективах процент вы- 
хода составляет уже на сб* 
годняшний день 30— 35 про- 
центов.

По-моему, никто не ана
лизирует, почему люди ухо
дят из партии. Почему тако
го анализа нет ни в горко
ме, ни в обкоме? Нужно при
нимать кардинальные меры, 
чтобы как - то задержать 
выход из партии. Но и это 
еще не главное. Страшно 
то. что к нам не идут в пар
тию. Молодежь не идет в 
партию, потому что нет по
ложительных примеров...

По програм.»е. По-моему, 
эта програ.м.ма на неопреде
ленный срок. Нет конкретно
сти. Ну что это такое: «ак. 
типизировать», «начинать по- 
лучать», «активнее прово
дить». я считаю, это не 
программа. Партия находится 
в критической ситуации. У 
нас нет времени — ни завт
ра, ни послезавтра 
— нам нужны сегодня 
конкретные примеры. Или 
вот туг прозвучал вопрос, 
чем должна заниматься сей
час партийная организация, 
вообще партия? Печать, ра
дио каждый день напичка
ны негативны.ми фактами. 
Утром приходишь — Помо- 
ров очеиь далеко, Коньков, в 
общем, тоже далеко, его не 
видно, партком тоже. А я— 
вот он. Рабочие ко мне: «Вы 
там вот накузьмили» или 
еще чего. А мне нечего ска
зать.

20 лет я в партии — это, 
выходит, я обманывал или 
меня об.»анывали?

Еще здесь записано: за
щита грудящихся. А  каким 
образом? У меня по этому 
вопросу есть конкретное 
предложение. Напри.»ер, то
варищу Зарембо конкретно 
записать: создать юридиче
скую группу по защите тру
дящихся от и.мени партийной 
организации. Это будет конк
ретное предложение. Нужны 
такие действия, чтобы люди 
видели, что мы — за них.

Или вот — как поднять 
авторитет партии? Люди го- 
всрят: зачем дворец такой 
обкому партии? . Я лично 
взял бы и поменялся с теат
ром кукол: их бы сюда, а 
нам бы туда. Ведь мы гово
рим о воспитании молодежи, 
детей, А на чем воспиты
вать?

Г. А. ПСАХЬЕ, учитель 
средней школы № 9 г. Том
ска:

— Когда я встречаюсь с 
МОИ.МИ учениками, они неред
ко спрашивают; «Вы вышли 
из партии или нет?», я  не 
вышел из партии, я все еще 
сохраняю надежду на то, что 
я буду членом обновленной 
партии. Но этого обновления 
на сегодняшний день я, че
стно говоря, не вижу. Вот 
говорят, что коммунисты 
Томской области «в основно.» 
поддерживают решения». Это 
сколько: 20 процентов, 60 
или 80? Я не буду голосо
вать за это решение. Я не 
хочу себя относить к тем, 
кто «в основном поддержи
вает». Я в основном не под
держиваю.

На предыдущем пленуме 
я пытался выяснить, сколь
ко вышло ком.мунистов из 
партии на сегодня? Но 22 
сентября руководитель орга- 
низацяснного отдела обкома 
партии имел данные лишь 
на 1 сентября. О чем это го
ворит? О полной незаинтере
сованности, о бюрократиче
ском подходе. Более того, 
читаем на страницах цент- 
ральных газет выступления, 
в которых говорится о том, 
что партия очищается. Да’ 
какое тут очищение? Пар
тия теряет лучшие свои кад
ры.

Так что же 'Нам делать? 
Ведь наше декларативное 
заявление мало о  чем гово
рит. К'огда учитель жалует
ся. что у него на уроке пло. 
хая дисциплина, то первое, 
что ему говорит опытный 
педагог; я чем у тебя дети 
заняты? Есть ли v них конк
ретная работа? Но то дети, 
а коммунисты? Сейчас ком
мунисты не знают, как и что 
•им делать. Нужна програ^мма 
конкретная. Посмотрите, что 
нро'исхо.'п'т вокруг нос. Илот 
элементарное ограбление тоу- 
.ляпшхся. И причем вое это 
делается с велома ■ и. так 
сказать, при понустито-’ьстве 
влэ'стелержателой Почему 
мо"чит пзрти'''^ Велт, в на
шей области 50 ты''Ч'Ч ком
мунистов, мощная газета с 
впмьтм бовьпТ'Вм типажом. 
По.че’'"у газете не плове- 
еТ'И еамо'”"оятелькое норро >̂. 
нон;п̂ .н—в1л̂ е Расс лр воар ние? 
r.vn.pt.vf) flbl '*Ы не ПОЛ'<'ЧЯЛИ
,HOM''tTTH ор А'''гервви, Фран- 
11ут> или КС,го-то етне. все эт'о 
рой-рт мимо мрра.аинов на
ПЫНОИ на ТС’ КУИКУ. Поио.
МУ ртич» нв зг.нимается сей
час партия?

Я не согласен с тем, что 
партия не должна быть оп
понентом. Она должна вести 
.активную деятельность, борь
бу.

Хочу выступить в запщту 
целой прослойки трудящих
ся. которых смело можно 
назвать пролетариатом в том 
смысле, в котором мы упо
требляли это слово раньше: 
учителей, ^врачей и других 
служащих.* Для того, чтобы 
учотелю хотя б£>1 престо при. 
лично выглядеть перед деть
ми, нужно примерно 2— 2,5 
тысячи рублей, а его зара
ботная плата — 130 руб
лей. Учитель остался наеди
не с приближающимся рын. 
ком. голеньким. извините 
меня со своими 130 рубля, 
ми. Так почему бы не най
ти кякир то меры в его за
щиту? Вель это же тысячи 
лголей, которые закладыва
ют нравственность в завт
рашнее школевик.
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Готовится съезд рабочих 
и крестьян. А что интелли
генция? По своему матери
альному уровню это же низ
ший класс! Поэтому я ду
маю. Ч1ТО нужно этот съезд 
назвать съездом трудящих
ся, чтобы там были пред
ставлены и учителя, и вра
чи. Тем самым мы еще раз 
подчеркнем, что мы дейст
вительно партия трудящих
ся.

Я еще раз хочу поддер
жать просьиу редакции. Мне 
кажется, нужно вернуться к 
эюму вопросу. Мы действи
тельно Четыре месяца назад 

. приняли решение, но я ду
маю, что через некоторое 
время есть смысл к этому 
вернуться. Я лично уверен, 
что .vibi «прокати.м» предло
жение редакции. Но если ре, 
дакция Судет едино.мышлен- 
ником с оОко.мо.м партии, это 
придаст ей дополнительные 
силы.

Л. Л. ГАФТЕР, секретарь 
парюргшшзацин зааодоуд- 
р,.илелша iiioi-5:

— К этой программе я 
подхожу с 1оч;.и зрения то- 
то, с чь.м я Конкретно приду 
к л■юдя.vl. 1'лядя на этот до-
KyMct.,, в-е всжАО.Н‘ИНаю ^вою 
мо.ШмСсто. Мы тогда песни 
Пл,Н'И.оали, c.iOBa помнили, 
кутшеты учили, а вот наочет 
Oijep на.и то'Бори.ти, что эхо 
Для ьогом изоранных,

' чтобы оиеру пенять, нужно 
быть осооы.,1 4e.iCBfct;o,u. Тан 
вот по сложности нониыания 
нрогра.м.»,а иапо.тхинает «опе- 
рух>, которую Не все.м дано 
понять, а сегодня нужна 
«лескйв, ксхорую .можно до
нести до каждого человека, 
пеэто-му я хотел бы попро
сить, чтобы этот доку.мент 
не назывался прсгралх.мой, а 
был констатацией сегодняш
него .мо.тхенга.

Есть в тексте неточности. 
Например, должны видеть в 
профсоюзах «са.мостоятель. 
ную общественную органи
зацию» и да-тее по тексту. 
В профсоюзе у нас 6 тысяч 
членов, а ко'.м.мунистов ме
нее U00, так НГО в ком кого 
должен видеть? Может быть, 
просто записать; «по-ддер- 
жать все стре.мления проф
союзов действовать в инте
ресах трудящихся, защи
щать их права». Это каждо- 
Щ будет понятно.

и Советах. «Отказываясь 
от пфежНеИ пранхих.и дикта
та в стнршени'И Советов,! .мы 
Сц'Дем доживаться...» и г. д. 
Партийные орханизадии не 
Вх»1-аве х1оДдс̂ л̂-си£1а1Ь Сове- 
тх,1, в которых интересы на
селения приносятся ь жерт- 
ву. л  кто оудет это биреде- 

, ..ятьх Тхзои^-атсЛЬР- OokOi.m 
Партии/ Яетхонятно.

Мы нигде не сказали,, что 
партийноя орхднизащия со- 
ласхи поддержиьает- решение 
Верховного совета ВСФСхг* 
« о  суверенитете России». 
Если пойдерживае.м сувере
нитет России, то и Россий. 
ская коммунистическая пар
тия до.тжна быть суверенной, 
а не просто частью Кт1СС. 
Следовательно, у нее дол
жны быть ^'став и Програм
ма, применительные к нашей 
160-МИЛ..ИОКНОИ реснуолиье.

Ни слова О выполнении 
целого ряда постановлений. 
Например, оо участии наших 
louioT—ей ij разрешении лхежьа- 
ционалсно.х кжНфликхов за 
иремс.хами реснуолики ит. д. 
'так, .может, вместо того, что 
натхисано о Советах, запи- 

' сать. «сбласткая партийная 
организация оудет активно 
Проводить в жизнь Все ре
шения Верховного Совета 
РСФСР и всех Советов об
ласти».

Или борьба с преступно
стью. Пу заче.м декларация 
о том, 410 л.ы поддержива- 
е.м законность и правопоря
док, дисциплину и ортани- 
зованнжсхь/ Это все поддер
живают. Почему не яапжатъ, 
что партийная организация 
сделает все от нее завися- 
щее, чт'Ооы пресечь спекуля
цию? Иоче.му представители 
теневой эконо.мики могут 
про.давать водку по 20 руи- 
лей на '1о.мске-1 и на улице 
Ракетной, а в магазине по 
договорным ценам в поль
зу горисполко.ма нельзя про
давать эху же водку тоже по
20 рублей?

Или, например, мы здесь 
пишем о то.м, что хотим улуч
шить обеспечение населения 
про.мышленными и продо- 
вольственны.ми товарами. Ну 
поче.му бы не написать, что 
продажа всего, что выпус
кается в То.мске, в любо.м 
ассортименте гарантируется 
областной партийной органи
зацией?

Мы ведь так и не сказа
ли, поддержи.м ли мы поста
новление Верховного Сове
та о газетах местных Сове
тов народных депутатов. Бу
дет ли возвращено издатель
ство в собственность Сове
тов или нет?

О газете. Ну скажите, за
чем сегодня мне, чтобы быть 
в курсе событий области, 
приобретать две газеты по
21 рублю я «Молодой ле
нинец» за 10 рублей? Можег 
быть, выпускать три номера 
«Красного знамени», три но
мера «Цароано!! трибуны»,.

тогда в сумме эти шесть но
меров будут СТОИТЬ как раз 
21 рубль? О деятельности 
сокома я буду читать в 
«Красном зна.мени», а о ме
стных Советах в «Народной 
трибухте».

Д. Т. ЧЕКУНОВ, началь
ник хиехаштческого цеха 
НхгО «х,,илн1с»:

— Мне кажется, что ухо
дить с конференции, не ут
вердив нрохра.ухму действий 
ооластнои наргииной_органи
зации, было оы неправи.к- 
ко. Хотя н этому нас неко
торые выступающие уже 
призывают, в  считаю, что в 
основных вопросах мы опре
делились правильно. Про- 
гра.м.ма деист'ьий областной 
партийнехх организации, мне 
кажется, в основном отвеча
ет требования.м и чаяниям 
людей.
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си^етам лрекр- 
co*oo4jb, лредпр-ияхиЯ'М, cv- 
1ДсС1Ььиьо».и ирх'аниаадилм, 
ЛарАИЛлд АОрОДфпИ.и И рЛИ- 
oxixXKi.vi x.o.\xhTexa.vx KUc.C со
здать фочхд 1’раж„аНжкои Еод- 
держли лча.тоимущих и оез- 
ражотных хомичеи». С моей 
точки зрения, неправиль
ная запи-хэ. хое надо оде..ахь 
так: «ххредложить совета.м 
1хрсфсоюж.,ь, предпришияхи, 
оощесгзенным оргаххизация.ух 
и ххархиххм, городски.>х и рай- 
сн'ны.ух KoXviHiexaM КШ-С не 
допустить иезработицы и Ож- 
нищания сре«и томичей». 
Вот это наш авторитет на- 
Д.НОГО бы подняло.
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•«о'Дбжнал i doe га ьроде сы 
НаЧала с Оеао»^идно1Х схатей, 
аахсл! cia.*a руиоролх Cieiia- 
на охепаковача в его дея- 
хелььссхи. я в на-лоягдее 
врелхя <«.Л1олодий ленинед̂ .̂  
соаершенни не ОА-вечаех сво
ему наалааию и хем более 
■Не явлнеХФЯ даьно коажо- 
Л10Лл>скоа Ааае4СЙ, «Молодей 
ленин-ед>.> оннупировала хруа- 
аа журна.жИехсь, нохирая, я 
счихаю, иаао-льауег Хааехув 
сьоах целях и арогив колжо- 

и ароаи'В номлгунисхи- 
чеснего с^рсихель^хва. Ьсли 
о’окому аархии взять в со- 
учредители редакцию «Кра
сное зна-vbi», то это кончит
ся те.м же. 11ото.уху что та.м 
целый ряд. журналистов во
обще стжит не на ко.ммуни- 
стичеоких позициях.

О кахуО.'.х суде над КПСС и
о KaKOiVi iU'aOpHi с
X ĵ HyyHbi Cy-iaHjoiHH, iaohoBi
x\xapoaepf a се«'о^г»л a 4Vi.ap>
HCixivC/ itxtid года« eo.iee

.ler я раос^хаю t*a .арелз- 
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НИJi'Ob, И Ьфс они  ДиО-
pÔ eobOeihvj paoOiaKJT. АаК В 
4c.vi .МЫ bH ii3£>aIbif Ь 4e.vi Hd.Vl
«каяться- и за что каю су
ди roY Л. Может быхь, на^о 
яаятося т. Миронеру, hOXO- 
pOi'O ЛХЬ! b.VieCXe с г.̂ »лХиЗХ1И- 
хвом. L0 Шаеей о>девали, иоу- 
ьа^ш, а Он развм«хил и»1агох»о« 
лучнз paco'iy в милиции, 
ухаел на пенсию и .хеперь 
аризыьает кого-то привлечь, 
коги-хо судить. Может, и су- 
дить сетждня надо т. Д.ухит- 
риева, который нас тоже к 
ххокаякию призывает? шн же 
тоже член ШхСС, работает 
в .милиции. Но как работает! 
Милиция целый день зани
мается оюрократически.тхи 
бумагами, а ххою.м всю ночь 
спит, а нас в эго вре.мя гра
бят и насилуют. Может 
быть, судить тг. Сулакшина 
и Попова? Они же у нас 
кандидаты наук, а вы по- 
с.могрите. чем мы убираем 
урожай? Где та техника, ко
торую кандидат наук дол
жен создавать, которая дол
жна работать на нас? Я хо
тел бы всем эти.м товари
щам сказать так: «Товари
щи, кайтесь и возьмите с со
бой ряд других больших и 
малых руководителей, по 
чьей вине мы доперестраи- 
вались до жизни такой. А  
коммунистическую партию в 
этом отношении трогать не 
надо.

Ю. В. ПЕТРОВ, секретарь 
обкома КПСС:

— Одна аз главвьи бед

партии сегодня — теорети
ческая разоруженность. Это 
выражается в отсутствии яс
ной концепции социализма. 
За понятиями «демократиче
ский социализм» и «ко.мму- 
нистическая перспектива» 
отсутствует ясное содержа
ние. Не случайно в народе 
появился термин «туман
ный социализм».

Это содиа.х - демократиче
ские НжН.гхия и Имса..ы. 0 X0 
Же Вх-е.МЯ яснз, что по.хко- 
егью принять эти пжняхия в 
СО д и ал - Ai Cuiip а i ичос1Ь о ах
варианте мы не .̂ шжe.vI. Но 
41 ж мы в них нрини.иаем, а 
410 нет — е'Х'Ветов на эти 
ьопросы в теоретических ра
ботах мы не кахеди-тх. Ьеда 
партии в ТО.М, чти даже в 
ьоцсшехм эшелоне никто не 
заботится о разБигии теории, 
ыторит идут в трех направ
лениях; Л'ИжО оторосить хмарк- 
сиа.и, как неприемлсхмое уче
ние для КттЭЭ, либо оста
вить тол'ько хметодологию, но 
оторосить ьежь конкретно- 
исторический хматериал. Ли
бо, наконец, сохранить весь 
марксизм.

оимимо, исхина заключа-
ет-хх а том, Чхж и ЛхСТО„ж,хО-
т'Ихи Ж-.сдует рххжпя-аххх, она
Тхс .ТхОхлСТ жжха-хахЬжЯ НеТхО-
„киЖхТои. Т.о д̂ ,,>хаЯ седа 
ТхирхИи в Tu.li, что te итт- 
тс.х.хектуа.хытптхх уржосьь не
НЖоПиЛлеТ РсхчхаИТТх .х ех 0 Д 0 ,.О -
ти хо. хЛах-х.оизд! етц е  о о  .в р е -
xVxCxi рСКО.1хО'а,ТххТ ПреьраТТхххИ
в карждн^ю культуру, ожв 
оье..жжь к оаучизашпо лозун
гов «ж/кенрж-приаторов Э.лС- 
ттроприируют», «Про.'хетари- 
аху яжЧехо те'рятх,, крж.уте 
сьжих цепей», «Тххатерия пер
вична, сознание ыжрични» 
и т. д. и  тогда, в lo r ?  го
ду, ЭхО оыло упрощением 
деистьигельности, а сегод
ня, ьог„а капитализм социа- 
лисируется и мы перехО'Ди.м 
в рыночные отношения, ког
да многоукладкожть эконо
мики становится реальны.м 
факто.тт при социализ.ме и ка- 
нигализ.ме, продолжать жить 
под Э1И.МИ лозунга.ми — аО- 
оурдно.

Отсутствие теории рожда
ет новую беду — отсутст
вие собственных лозунгов 
партии, за которыми пошел 
бы народ. Ситуация в стра
не такова, что и все другие 
партии в теоретическом от- 
ноше-нии не сильны.

В этой ситуации КПСС 
еще остается консолидиру
ющей си-той. Если .мысленно 
представить, что КПСС хтик- 
видирована, то нет убежден
ности, что новые партии 
справятся с ситуацией.

1 Поэтому долг ко.м.муни- 
стов сегО'Дня даже в отсутст
вии теории и лозунгов пы
таться стабилизировать си
туацию и стараться возрож
дать коммунистическую пер
спективу в новых условиях.

Кро.ме теоретической раз
работки, партия должна 
иметь четкий прогноз соци
ального развития в услови
ях перехода к рынку. Это 
■необходи.мо д-тя того, чтобы, 
выявив субъектов собствен
ности и определив потенци
альную армию безработных, 
уже сегодня начать решать 
задачи либо по ее предотвра
щению. либо по социальной 
защите необеспеченных сло
ев населения.

Е. В. ДМИТРИЕВ, на
чальник политотдела УВД:

— Нас не хможет не забо
тить выход из партии ком- 
.мунистов органов внутреи- 
них дел. У нас вышли уже 
145 человек, примерно 138 
человек’ прекратили уплату 
членских взносов. Конечно, 
большинство работников ор
ганов внутренних дел счита
ют, что органы должны 
быть деполитизированы. 
Другая часть не согласна с 
решениями Учредительксго 
съезда Российской компар
тии и с фигурой Полозкова, 
не согласна платить член
ские взносы, пока не разме
жевались с теми, кто завел 
партию в тупик. Кроме то
го, в органах внутренних 
дел устав о прохождении 
службы довлеет над Уста
вом партии, и каждый ра- 
ботник в первую очередь 
чувствует себя милиционе
ром. а только потом — ко.м- 
мунистом. Партийная органи
зация играла роль дополни
тельного приводного ремня в 
руках администратора.

Теперь товарищи хмне го
ворят, что за все эти годы 
ни партийная организация, 
ни политорганы их не толь
ко не защищали, а иногда и 
добивали, когда нужно бы
ло поддержать. Вот эта об
становка, рост преступности, 
да и наши внутренние недо
статки требуют усиления 
централизации. И вместе с 
тем время требует сегодня 
макси.малъно-го демократиз- 
хма, активизации политиче
ской работы. Как разре
шить противоречие?

Необходимо, видимо, соз
давать территориальные пар
тийные организации для то
го, чтобы избавить комму
нистов от административно
го диктата. Поэтому я пред
лагаю собрать конференцию 
ко.ммунистсв, - работающих в 
правоохранительных орга
нах, и рассмотреть вопрос о 
территориальной партийной 
оргаиизацнн-

Состоялся съезд Россий-
CKOU х̂ иЛхПарХИИ» xiVf OibpO* 
ЬСаЬО ираоДЬИаа Ь
ДутЮ tiC Ьл,1Ь̂  »„4фЛ. Xiy
Hio ж, деиихвительно.

o b i.i ЛОЛИАЛ
pHivItba. lAiJc;A\.«uy сюИХ Ь Ла-* 
lue.vi iipbi pa.v*.»ibu.vi .vitxi-
Х'ё cKaodiu, ыхо *7КслсрА1х,11.иНХ
iftidua.UH 0Ш1ИО0ЧНЫЛ1. и я

iCA А̂ аарИХДбп, 
КиГОрЬ»с БЬ .̂'СЯх
ЛОаЧслАхС и XvAi, ЧХО НутНО
ии'ьЛшИхь церсрахи^традью в 
нашел нархни, аесхи pav»-oiy
Hu НидГОАфЬ-А^е HJaUiO СлеНДл.

A'Aa.u деХ4 х̂ни»е.1ьно 
определнхься по охнешенил» 
к jj^yxocriOAiy Ссвеху гое- 
сиясххои чхедерации. Я пред- 
латаю в проел! е решения 
заи.Ич-ать, чхо ооластная пар
тийная тхонференция выра
жает поДдерятку шатаЛиН- 
олохТ ттрох ̂ a.ixxvxe, nporpa.vi*vxe
ПравИ'Те.ххх\.ххха Российской
Федерации, президентской 
Тх̂ от ̂ иЛххИо. КрохИе тохо, на 
ii.xtriy.ixe детра.хЬНот'о Ко- 
хЛхИхета партии спросить с 
миниотроь, с Председателя 
Сюьета Ьтинистров; поче.му 
де.ш ДОШ.ТО, до такого сосю- 
нния? Чтобы людам было 
Ясно.

Ь нашем програМхМно.м до
кументе есть весь.ма некор
ректные фразы в адрес со - 
ьетов народных депутатов. 
Я зачитаю только одну: 
«Обеспечение жильем пре
старелых, .малои.мущих граж
дан, многодетных семей и 
инвалидов должны взять на 
себя Советы и трудовые кол
лективы». Но мы десятки 
лет не хмогли решить эту 
прсблехму, а теперь зафутбо
лим се в наши родные Со
веты? Нам сегодня нужно 
подс/авигь наше партийное 
плечо Советам. Напри.мер, 
нужно создавать комиссию 
областного ко.митета партии, 
которая координировала бы 
действия ко.м.мунистов в 
борьбе с преступностью, 
поддерживала бы усилия Со
ветов в это.м направлении.

А. С. ДУТОВ, замести
тель редактора кривоше- 
инской районной газеты:
1 — В докладе Александ
ра Адриановича было ска
зано: надо изыскать средст
ва партийного бюджета для 
■газет. Что это такое — 
изыскать средства? Сегод
ня районная партийная ор
ганизация КриЕОшеина мо. 
жет на свои средства, то 
есть or партийных взноссв, 
поскольку она другой дея
тельностью пока не зани
мается, содержать- трех 
освобожденных работни
ков. О каких тогда средст- 

. вах хМожет идти речь?
Нужно выразить свое 

отношение и к Указу Пред
седателя Президиума Вер. 
ховного Совета РСФСР то
варища Ельцина о переда
че Советам с 1 января 
1991 года районных газет. 
На этот счет есть и инфор
мация товарища М. Н. 
Полторанина, есть два 
письма, что та районная 
газета, учредителем кото
рой будет районный Совет 
народных депутатов, будет 
обеспечена дотацией на 
1991 год и будет обеспе
чена стопроцентно бума
гой. Если же это будет 
другой какой-то учреди
тель, в том числе и район, 
ная партийная организация 
или районный ко.митет пар
тии, то бумаги нам будет 
50 процентов, в то.м числе и 
дотация в таком же коли
честве.

Далее в отношении про- 
грамхмы. Пе,ред конферен
цией мне довелось побы
вать на отчетно-выборных 
соораниях в первичных ор
ганизациях, и там ко-мму- 
нисты говорят однознач
но, что програ-мму эту 
нужно прини-мать.

Мы ломае.м копья о про. 
иэводственно.м, территори
альном принципах, а вот- 
коммунисты как раз на 
месте уже выходы находят. 
В Кривошеинской районной 
органиаации коммунисты 
Красного Яра, в частнос
ти, педагоги, решили, что 
им необходима территори
альная организация. Меди
ки тоже говорят однознач- 
•но об этом. Не будем их 
сграничивагь. В микрорай
оне РТП у нас есть три 
предприятия: маслозавод,
Фе.монтно-техническое пред
приятие и сельхозхи.мия. 
Выход как раз в том, что
бы к народу быть поближе, 
•решать социальные вопро
сы. Кстати, уже сегодня 
перестало существовать на 
.производстве несколько 
•партийных организаций — 
,в дорожном управлении, 
РСУ-6. Выходят из партии 
в территориальных, в тер
риториально - професси. 
ональных организациях.

Я согласен с предыдущи
ми выступающими в том, 
что есть много декларатив- 
ного в нашей програ.'м.ме. 
Мы выдали кое-какие свои 
предложения, но часть их 
не Еошла. Больше почему- 
то предложений из отделов 
обкома партии — хотя от 
коммунистов были предло
жения очень ценные.

И последнее. О газете 
«Красное зна.мя». Считаю,

что не все делегаты облает- 
•ной партийной конферен- 
1ЩИ знают о состоявшемся 
областном пленуме. Нужно 
было разъяснить, что ре
шил пленум по своей газе
те. И в том, что журналис
ты хотят стать соучредите
лями своей газеты, кра.мо- 
лы никакой нет, поскольку 
об этом сказано в Законе 
о печати.

К тому же, если мы на- 
зовем газету общественно- 
политической, то это под
нимет ее авторитет и дове- 
рие как раз у народа, ради 
которого она и выходйг, а 
не ради аппарата.

Г. Е, МИХАИЛОВ, пред
седатель оОтшотреисотоза:

— Сегодня я хочу ска
зать, на первый взгляд, об 
оч’знь прозаическо.м; вопро
се, и вам судить, полити
ческий это ьопрос или хо
зяйственный. Я и.»тею в ви
ду одно обстоятельство, ко- 
торое, может, завтра, а мо
жет быть, сегодня, когда 
мы за.кенчбш ооластную 
шртикную кокференцию, 
заставит всех вместе с на
ми отвечать на этот воп- 
рос. ттедавно правительство 
г’оссийской Федерации при
няло постановление о по
вышении закупочных цен 
на мясо с 15 сентября. Это 
повышение закупочных цен 
коснулоса ОощеотвенноГО про- 
иьво,ютва и личиош кресть- 
ян.-като подворья. В каком 
объеме повышены цены? Я 
назову вам один пример. 
Поли свинину, говядину по
требительская кооперация 
ш.упала в пределах ■'ю.иской 
Оилаоти, олаишм в Карта- 
солском районе, по 6 — 8 
руелей, теперь будет зяку- 
•пать по 28 рублей за кило
грамм. На юге области по
требительская кооперация 
•соБхеза и колхоза закупали 
мясо по 6 рублей, теперь 
будут закупать по 12. Ста-, 
до быть, в магазинах потре
бительской кооперации
должно появиться мясо и 
копчености, колбасные из
делия по следующей цене: 
говядина— 15 рублей за ки- 
логра.мм, свинина— 13 руб
лей. Са.мая дешевая к'атоа- 
са будет стоить 23 рубля 
70 копеек. Естественно, все 
вы понимаете, что завтра 
мощно рванут все цены на 
•рынке, и они уже рванули 
сегодня.

Мы сегодня СТОИМ перед 
дилеммой; либо торговать 
по такой цене мясо.м и кол
басными изделиями, либо 
расторговать имеющиеся 
у нес остатки мясных про-- 
дуктов и колбасных изделий 
пи прежним цена.м и на это.м 
закрыть все магазины в 
Томске и на селе, прекра
тить деятельность всех 15 
колбасных перерабатыва
ющих цехоз, сократить сеть 
заготовительных организа
ций. Либо, если мы сегодня 
хотим удержать эти высо
кие цены, нам надо полу
чить из бюджета только с 
15 сентября по 15 октября 
28 миллионов рублей. По
требительская кооперация 
таких средств не имеет. 
Весь доход потребительской 
•кооперации составляет . 5 
тшллионов рублей.

Первичная партийная ор
ганизация поручила мне се- 
гедня выступить перед об
ластной партийной конфе
ренцией и задать вопрос: 
«Что делать’/» . Н хочу этим 
/оотько сказать, что никто 
ннкого, товарищи, рынком 
уже не пугает. Рынок сегод
ня реален, он ворвался в 
нашу жизнь, и областная 
партийная конференция, и 
делегаты должны знать о 
то.м, о чем я вам сегодня 
сообщил.

г. С. ЖУКОВ, замести
тель председателя Комитета 
1x0 pauuie CuueroB паридных 
депутатов и развитию са- 
гасуиравлешш Верховного 
Совета РСф СР:

— Я глубоко уверен, что 
нельзя сегодня упрощать 
■все, что происходит в пар
тии, и я в корне не согла
сен с той ПОСЫЛ.ЧОЙ, которая 
была высказана в докладе 
Александра Адриановича 
Поморова. что мы датжны 
всячески защищать партию, 
то есть на эю..м сосредото
чить внимание. Я думаю, 
что эта позиция провальная, 
и партия, которая не будет 
Бсе-так'И вести, ничего не 
сделает.

Вопрос второй. Сможем 
ли мы сегодня что-то изме
нить, есть ли ‘еще силы? 
Мне пришлось ввиду оаре- 
деленных обстоятельств по
знакомиться с лидерами су
ществующих других партий.' 
Люди это разные, довольно 
интересные, способные, но, 
конечно, той мощи, того ор
ганизационного опыта, кото
рый есть у КПСС сегодня, 
ни едка партия не и.меет. 
Но Е то же время опрос 
общественного мнения моск
вичей показал, что сегодня 
КПСС не стоит на первом 
месте по авторитету. Стоят 
другие лартнн, лриче.ч ис.

ключительно малочисленные. 
Это заставляет нас думать 
более радикально — что де
лать?

Давайте посмотрим, есть 
ли у нас реальные альтер-
iialbabi О ЧеМ BbiChd-
зался Посоилсытй 11арла.1тент?
i-i ix̂ ĵu.iiuy,Ae dtporpa.vi.vibT
«обку щаеп» записано, чао 
Мижет оы1ь три пу,и. идти 
так, как лш! сеттчло идем, 
котда Б е̂ уже на дне; вер
ну гы.я к loiviy, от чего мы 
уш.ш, к.та трст’ье — прини- 
.vxaib, раштка.тьные мертв.

К чему нас привели полу
меры, jm-e изьеотко. Поэто
му а.хЫ'ерНаТИлЫ-гО С/ОЛЬШОЙ, 
Тл.Ьсрт.ос, не оудет, и в то 
же BptxuH xvibi гчвори.м о тОхИ, 

.что ттротра.Уххйа прини.чаетсЯ 
поспешно. 1 1 0  кот да вре.ия 
идет у Же На дни, хуты мшке.м 
и1ю ,̂а^оуждать, а в тУтсскве, 
■ти'Блритч.т, ооотановка слож
ная. газлиЬЕЮхся Есе нега- 
тпаные прочоссш, которые 
мы с ва.ухи Хорошо пред
ставляем. ирогра.утма, кото
рая оьт.ха ттред«хОжена т ор- 
оачевы.м и Елкцины.м, при
зывает к разу.УхКои эконо- 
хмике, хотя она и небес
спорна, и мы должны ак- 
гньно оосуждать ее.

О работе Российского 
парла.\х1-нта. Обстановка с 
ca.vioTO начала непростая, 
тт партийные организации в 
целом не на большой высо
те оказались. Т1оэто*му, ко
гда шел съезд и принихма- 
ли'СЬ решения, баланс этот 
был половина на половину. 
И когда выбирали Предсе
дателя Верховного совета, 
он прошел с преимущест
вом в четыре голоса. Я, 
когда шла предвыборная 
кампания, не намеревался 
голосовать за Ельцина. Но 
пришлось голосовать за не
го, потому что речь шла о 
реальном выборе и о том, 
кто может принести поль
зу.

Вот сегодня прозвучал в 
докладе положительный мо
мент, по Томскому району: 
появились территориальные 
партийные организации, я 
сразу как-то удивился, по- 
то.му что давно не был. По
том сказали, что там первым 
секретарем работает Куп- 
рессев. Давайте еще по
смотрим на одну проблему 
в областной парторганизации 
— кадровый вопрос. Он дол
жен оставаться в само.м цент
ре внимания, и каждая парт
организация дох'хжна обрести 
своих настоящих лидеров.

Н. С. КРЕЧЕТОВА, член 
обкома КПСС:

— Я хочу высказать 
мысль, которая сегодня не 
прозвучала. По поводу про- 
грзхммного документа. Я уже 
высказывала ее на пленуме: 
документ этот не может быть 
принят за основу.

Первая причина. Он со
ставлен в антирыночном ду
хе. Все, что здесь написано, 
это меры по нейтрализации 
тою тт.тохс'го, что будет с 
рынко.м, а плохое, конечно, 
будет. Речь идет о социаль
ной защите различных сло
ев. Это обязательно надо де
лать, но только в общест'ве 
эти.м занй.маются профсою- 
зы. Советы, а политическая 
партия еще должна думать и 
о социально.м прогрессе.

В связи с ЭТИ.М у хменя
ВОЗНИхгаеГ Ьохтрол. TVibl СуДСхМ 
защищать тел ТхОм.ухуниеюь, 
т.оТиртххе еудух алЦионерь'.ми., 
держаTt.ii.'xi.h акций/ туты оу- 
де.'и защищать тех ком.утуни- 
отоь, . которые в ттриьатиза- 
т;И'И будут участвовать, захо
тят Бххити ь кОхМитеты попри- 
ватизации, которые, может 
оыть, даже вык^тхать начнут 
соботвенность, и.хи мвт их 
иоключахЬ оудем из ТтПСс/ 
в-оли слодО'ВиТь резолюции 
Xa v Tu  съезда КттСС, ю  
МВТ должны поддерживать 
хахких ко.м.муни'СГТоБ1 у нас же 
этою блока сов'се.м нет в 
програ.МхМе.

Второй момент. Мне пред
ставляется, что в наше.м про
екте про'Гра.м.мы очень упро- 
щонно трактуется состояние 
К а с с .  Что же все-таки про
исходит?

И бюро, и секретарей, и 
руководящие органы, нас. 
членов оо-ко-ма, должно на
сторожить, что некоторые 
ко.ммунисты, насколько мне 
иззеевно, пишут прямо в за
явлениях. что они выходят 
из партии Б тохм числе и по- 
тому, что такие руководя
щие органы Томской област
ной партийной организации 
существуют. Мне это извест- 
Нхт, значит, нужно как-то по- 
Схмотреть на этот факт.

И последний момент. Мне 
кажется, что некоторые ре
шения, а к таким решениям 
я отношу решение по горко
му партии и решение по га
зете, несколько волюнтари
стские, очи от бюро идут. 
Ведь ничего не учтено при 
том же решении о ликвида
ции горкома. И то же самсе 
по газете. Мы обидели га
зетчиков, .мы даже не дали 
им долю како^то самостоя
тельности. Мы заподозрили, 
что они там таксе понесут, 
такое напишут, что это будет 
вопреки решениям облает, 
кой парюргашзвашш.

Жители города 
Томска, сограждане!

887>й год от роасдеаяя 
Томск кстречаех в 
трудное время перехода к 
Нивым акииомнческнм от
ношениям. Старый мар. 
кас оотдества ослаб, но- 
вьш еще не окреп. В ито
ге на улицах лежит не
убранной не только пыль 
веков, но н грязь уходя, 
тцнх деентнлехин. Ьаша с 
вами грязь. Кто ее убе
рет/

Историк дает нам мно. 
жестко примеров созида
тельного и разрушитель, 
кого охношелшя хомычей 
KCBoeaiy городу, 'lex, кто 
хочет стать настоящим 
хозяином 1'омска, навести

в нем надлежащий поря, 
док, приглашаем 6 ОК. 
ТЯБРЯ, в кавун дня рож. ' 
дення Томска, на ОБЩБ- 
ЮРОДСКОй СУББОТ. 
НИК.

Помните, городу без ва
шей помощи не обойтись!

Поздравляем вас с днем 
рождения исторического 
города и ждем U ОКТЯБ. 
РЛ НА УЛИЦАХ, В 
СКВЕРАХ, ДВОРАХ.

ОКАЖЕМ РОДНОМУ 
ТОТУГСКУ ДЕЙСТВЕН. 
НУЮ ТтОМОхДЬ.

Штаб до организации 
Н проведению общего* . 
родского субоотшша.

К Сибирской республике?

Вчера в Ке.мерове 
ветре 1И..ись лредеема1е.х.и
ио«1а%4ЬЬаЛ U iliv*

i'vj'dvuvcdy i0.iri* 
i/uuxx, A'Ab-bUCiivĥ UuUH c<t-
•iaCbCil, i .̂iAOKiTvatUi'O И 

bpaWi2. OhK 
bc*Aaiiu*AaA л̂/АО̂ ир О AU-Vi* 
HtA'C'wid bd bdab-ri*'
UuiC iiUM4a>biiilij у
ibabdOAxy о
4\ьс;ХахАИ«>зУ1а И UO*
‘bwc-ысК. aHvi lU-utudd
ДИС’ДИиа̂ иНЫ IiC4«ia*awAk

Ь̂А11И>Ш ll̂ WabHAb 
bwdjr̂ iwrnwAjriAiabxid ki  ̂ьа*
mtixAc друг к AP>iy. -*jy-

A «yU иисуЖдаТАлыл ьа 
ьсАреые полатн-А^слие BWi- 
pU cai, п ой л у  A ЛИ pyaU bO - 
диюли о>илас1Ёй На соада- 
иие федерации, ьоилоАА̂ ая

в жизнь идеи Потанина 
и повторяя историю су
ществования Западно-Си
бирского края? Отвечая на 
этот вопрос, председатель 
облисполкома 'Гохмекого 
Совета народных депута
тов Р. А. Попадейкин 
сказал журналистам, что 
пока будут обсуждаться 
только хозяйственные про-
бЛбхМЫ.

Встреча с журналиста, 
ми председателя исполко
ма и его за.местителей 
состоялась вечеро.м в по
недельник. ТТодроОнее ин
формацию об эгом почти 
'Дв̂ хчассвОхМ разговоре мы 
дадим в последующих но
мерах «Красною знаме
ни».

В Совете Министров РСФ СР

Совет Министров 
РСФСг* принял 1 окт,.).- 
ря постанмвление о до. 
иолн1>1ель<а>1Х льготах д,>тл 
лривлечешьмХ на уиорлу 
УрОлкиЯ иыыешттсги Г ода .

Е нем в целях стимули
рования âuOTHHiKOB цре- 
дусхмотрено освободить от 
уплатьк нодоходното нало
га с заработной платы, 
начисленной за вьшо.тне-

ЧТО СЕГОДНЯ ВОЛНУЕТ?

ние работ по уборке уро
жая, раоотников пред
приятии и организатщи,, 
студентов высших и сред
них учеоных заведении, 
учапщхся профессиональ- 
ио - технических училищ, 
оощеооразеват е л ь н ы х 
школ и военнослужащих, 
привлеченных на уоорку 
урожая с 1 сентября по 
о1 октября 1H9U года.

КТО Ж Е ЭГОИСТЫ ?
В октябре 1988 года труп- 

|па работников гориополко. 
ма и облисполкохиа «пода
рила» ШуШ  треста «!Урал- 
тазстрой» участок земли во 
втором микрорайоне (Ир- 
кутский трактд Хотя имен
но этот участок, согласно 
гекеральнохУту плану перо, 
да, предназначался для дет- 
итого сада на 320 мест. 
ТТТУТК еще не Ихмела согла- 
■тоа.-нного проекта т«а стро. 
ительстБО жилого дома, 
еще не было разрешения 
горсовета, но незаконное 
строительство жилого дома 
уже начала.

В ноябре 1988-го жители 
микрорайона выстудили 
против строительства.

Работники горисполкома 
и Октябрьского райисполко
ма (А. В. Бондарев, В. Р. 
Новиков, Ю. Д. Недегово. 
ров, В. М. Клименко) игно
рировали даже простое рас
смотрение жалоб жильцов, 
прикрываясь посулами, уго
ворами.

В результате этого в 
«сговоре» с главным архи, 
тектором института «Томск- 
гражданпроект» Г. Г. Ску
ратовым в мае 1989 года 
горисполком «благословил» 
ПМК на продолжение 
строительства дома для 
ПМК «Уралгазстроя».

Бывший председатель 
сблислолкома А. Е. Высоц- 
кий временна приостановил 
строительство по протесту 
жителей микрорайона, но 
принятие окончательного ре
шения переадресовалось 
Р. А. Поттадейкину. По- 
следний, не выслушав пред
ставителей второго микро
района, основываясь на ма
териалах, подготовленных 
работником облисполкома 
С. Е. Калугиным, подтвер
дил решение горсовета.

Жители микрорайона 
прюдолжали протестовать и 
в феврале 1990 года. Р. А. 
Попадейкин подписал новое 
решение: приостановить
строителктво до.ма.

Вскоре облисполком ново
го ссстава убедился, что 
жалобы населения на ошиб
ки градостроителей имеют 
массовый характер. Поэто
му облисполком решил: весь 
«пакет» жалоб передать в 
горсовет для рассхмотреняя 
по существу. Руководители 
горисполкома передали этот 
вопрос (по до.му ПМК 
«Уралгазстроя») в Октябрь
ский райсовет. Райсовет ог
раничился обсуждением 
этого вопроса только в ко. 
миссии оо градостроитель* 
ству.

Итак, руководители рай- 
совета и райисполкома на. 
стаивают на продолжении 
строительства дома, утверж
дая:

— что детский комбинат 
на 180 мест полностью 
обеспечит потребности жи
телей микрорайона;

— если строительство 
прекратить, то ПМК поне
сет убытки в сумме до 200 
тысяч рублей. ’УщeJ^ долж
на воз.местить советская 
власть, а денег у нее нет и 
в ближайшие годы не будет;

— что жители второго 
микрорайона проявляю* 
«эгоизм» по отношению к 
работникам ПМК «Уралгаз. 
строя», нуждающимся в жи. 
лье.

Эти доводы считаю оши- 
бочны.ми.

Потребность в детском 
комбинате на 320 мест— это 
минимальная потребность, 
которая определяется тре- 
бовавия.\ш СНиП и под. 
тверждается решением обл
исполкома.

Что же касается возме- 
щения ущерба ПМК «Урал, 
газстроя» — независимые 
эксперты утверждают. что 
строительный задел под 
дом .можно полностью ис
пользовать под сооружение 
детского комбината.

А в «эгоизме» жителей 
микрорайона надо разо
браться ответственно иприи. 
ципиально. Да. работникам 
ПМК нужно хорошее жя. 
лье. И в доме на 60 квар
тир будет жить примерно 
180 человек. А  детей, нуж- 
дающихся в хорошем до- 
школьном воспитании в мик
рорайоне, не хменее 400 
плюс не меньше шестисот 
заинтересованных родителей. 
Итого... Кто же «эгоисты»? 
Дети?

Давайте не будем обворо. 
Бывать детей, не будем ос
корблять друг друга налу, 
манными понятиям,и. Необ
ходимо прекратить строи
тельство дома, который мо
жно поставить в любом сво. 
бодном месте. И построить 
районный детский комби
нат, который должен сто- 
ять только внутри второго 
микрорайона.

А народным депутатам, 
работникам Советов, градо- 
строителям желаю работать 
честно, творчески, учитывая 
мнение народа.

В. ТРОИЦКИИ,
заиестнтель председате. 

ла ataeta второго ив- 
«рорввовяг
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Полемические заметки

Я ВАМ НЕ СКАЖУ 
за всю Одессу (это 
действительно доста

точно большой городК но 
почти вся Одесса летом это- 
го года ждала выхода в эфир 
своей одесской коммерчес- 
ко . развлекательной про
граммы с чисто одесским 
названием «ПРИВОЗ». Про
исшествия, рекла.ма. инфор
мация, видеоклипы... Не 
помню по конца расшифров
ки этой аббревиатуры, да и 
не в этом суть. Главное,— 
что создатели передачи до
стигли своей цели — они 
смогли сделать достаточно 
умное, интересное и ари- 
влекательное телезрелище. 
Привлекательное для теле
зрителей, а значит, и для 
рекламодателей, за счет ко
торых она и должна су
ществовать.

Сдобренное местным ко
лоритом (в лице «Клуба 
одесских джентльменов» и 
одесских же победительниц 
конкурсов красоты, а также 
в лице самой красавицы 
Одессы), зрелище это явля
ло собой вариант уже хо
рошо знакомого нам типа 
передач вроде «До и после 
полунсчи». «Взгляд» и т. п. 
Но, кр^то замешанное имен
но на местной тематике, на 
местных проблемах, на одес
ском юморе, оно нессмненио 
имеет свсе лицо. Причем эти 
самые местные проблемы 
препо.днЪсятся мо.” одыми ав
торами- « п р и в о з а »  с той 
додей мастерства, что эти 
материалы не затмеваются 
ни изысканным юмором одес
ских джентльменов, ни 
стройными фигурами одес
ских мисс, ни «ихними» ви
деоклипами иди фрагмента
ми из Лильмор.

Томску тоудновато со 
перничать с Одессой, И ла
же не сто.дько в плане юмо
ра иди творческого потен
циала. сколько в чувстве 
здорового патриотизма и 
пре.тприимчивости. Вппочем, 
соревноваться с 0.дес''"й ни
кто и не предлагает. Просто 
приш.то мне й голову пораз
мышлять о Томском телеви
дении. благо, никто этого 
давным-давно не делал. А 
ПОСКОЛЬКУ говорят, что все 
наи.дучшим образом позна
ется в сравнении, тс я ре
шил сравнить наше ТВ с ра
ботой аналогичных провин- 
пиальных телестудий и с его 
же собственным 1Пр о ш л ы м .

Повод же для этих раз- 
мыш.дений дал еженедель-

Сеть дней
Размышления над телевизионной программой.

НИК «7 дней», в котором на
ряду с программой Томско
го телевидения печатают 
программы Кемерова, Крас
ноярска, Абакана.

Не знаю, можно ли, гармо
нию проверять алгеррой, но 
телевизионная программа, 
имеющая вид математичес
кой таблицы, сама собой на
прашивается на поверку хо
тя бы арифметикой.

Итак, возьмем для приме
ра одну 'Heaearo, скажем, с 
3 по 9 сентября. Томское 
телевидение имеет пять ве
черов в не.делю (каждый — 
1 час. 45 мин. эфирного вре
мени). Из них ежедневно 
пятнадцать минут отдано ин
формационней программе 
«Пресс-экран» и десять ми
нут— оекламным объявлени
ям. В среднем тридцать ми
нут в день занимает демон
страция документальных 
фильмов, без которых и мы, 
телезрители, и само те.леви- 
дение ничего бы не потеря
ли. Оставшиеся пятыдесят 
минут — это перёлачи. с. е̂- 
ланные по принципу «Пого- 
вооим о том. о сем», даже в 
названиях котопых постоян
но мелькает: «Говорят де.ле- 
гаты...». «Говорят участни
ки ..».

Я вовсе не хочу сказать, 
что разговоры ведутся не 
нужные, не важныф не ак
туальные. Важные, актуаль
ные, нужные. Но дело-то в 
тем, что не может такой тин 
проедач быть основным на 
ТВ. Это все-таки не га.зета 
и ’'аже не ря.’тио, З.десь г."ав- 
ное все же ви,деорЯ|Д. б-’ эго., 
зпением мы и получаем 
ЛЬВИНУЮ долю информапии. 
Тедеаи’’рчи€ с^мой своей 
поиоолей обяза.но работать 
го принципу «Лучше один 
ОРЗ увидеть, чем сто газ ус
лышать», У нас же почему- 
то все наоборот.

Возможно, что нача.до сен
тября не самый лучдпий пе
риод. Еще не зако.нчидось 
время отпхтков, не начался 
театрально-концертный сезон. 
Но за ту н:е неделю Ке'»»- 
ровеное телевидение показа
ло; балетный и дгаматичес- 
кий спектакли, историчес
кий очерк, сатирическое обо

зрение «Горчичник», про
граммы «Музыкальная гос
тиная», «В ритмах джаза», 
«Наша почта», вечернюю 
.молодежную и научно-попу
лярную. Я сравниваю .лишь 
програ.ммы, а не сами пере
дачи. Может, в КеиМерове 
они плохи, а в Томске хо
роши. Но зритель ориенти- 
руется По печатным про- 
гра.ммам, и кемеровское раз
нообразие для него выгля
дит куда привлекательнее 
'Местного удручающего од
нообразия. А ведь томские 
передачи идут параллельно 
не с ,ке.меровскиМи, а с дву
мя программами ЦТ.

Знаю, нашему теле^виде- 
нию хронически не хватает 
съемочных групп, аппарату
ры, машин, бензина. Но вряд 
ли в Кемерове лучше. И 
вряд ли лучше было у нас 
четверть века тому назад. 
Но в бО-е годы неплохо (по 
тем временам, во всяком 
случае) работали художест
венная и детская редакции, 
действевал «Телевизионный 
пионерский театр», томичи 
с азартом болели за свои 
томские команды КВН.

Два года назад после 
четвертьвекового перегыва 
возродился томский КВН. 
Возродился благолаоя воз
рождению его на ЦТ и, ду
маю, был вправе надеяться 
на внимание местного род
ного телевидения. Право, 
были игры, достойные теле
экрана. Хотя бы областно
го. Но... Сегодня КВН в 
Томске вновь умирает. Теле
видение могло бы оказать 
ему помошъ. Телетраггсля- 
ции были бы неп-''oxHM до
пингом для команд, может, 
помогли бы отыскать спон
соров, прсбиться во Все
союзный телетурнир КВН. 
Впрочем, теперь уже позд
но.

Давно стали пустой и ни
кому не нужной формально
стью областные конкурсы 
художественней самодея
тельности. Пожалуй, только 
телевидение способно вдох
нуть в них что-то новое, 
свежее. Тем более есть очень 
интересный опыт в Новоси
бирске.

У нас, правда, тоже есть 
своеобразный опыт взаимо
действия телевидения и ак- 
теров-любителей. Когда Том- 
ское ТВ готовило марафон 
по проблемам томской куль
туры, клубу ТГУ было пред
ложено подготовить для этой 
программы блок продолжи
тельностью в час. Но, когда 
университетская ‘команда 
прибыла в назначенный срок 
в концертный зал филармо
нии, откуда шла трансля
ция марафона, то выясни
лось, что они никому не 
н>ткны, что куцый марафон, 
проведенный все в той же 
форме «поговорим о том. о 
сем», уже завершен. О само- 
деяте.дьных артистах попро
сту забыли. Не последовало 
ни объяснений, ни извине
ний.

Но, право же. не стал бы 
я завопить разговор на эту 
тему, промолчал бы. если бы 
не видел именно в самопе- 
ятепьном любительском твор
честве опии из основных 
творческих резервов д.ля 
Томского. толевиденчя. Во- 
первых. очень многие жан
ры и виды ИСКУССТВ у «ас 
неплохо ра,звиты именно в 
самодеятельности и никак не 
предетав.пены профессио. 
ттальными коллективами. 
Во-вторых, любители всег.па 
были легки на подъем, и.мен- 
но их можно подвигнуть на 
новое дело. В-тпетьих. в го
роде немало клубов и д р у 
ги х  самолеятельных органи
заций. о'^ладаюшну и пидео- 
съомстптюй аппаратурой, и 
даже бо-ро или менее ква- 
.’’•нфипигованными специа
листами.

Кстати, с тех п о р , как по- 
ярпдоя вилеомагнитоАон, те
левидение .стало рб.ладать за
мечательной возможностью 
останавливать мгновения, 
сохранить их лля булушего. 
И 04eHs обилно и непонят
но, почему мы лишены воз
можности урилеть. скажем, 
тал.ие замечало.аьные спек
такли клу «К."о.п'.\, '̂•'Оига-
■но не Бержерак». 
лучшие спет-такли ТЮЭа. 
КУКОЛ опепеттьт. работы пое- 
кпасиых артистов, уехавших 
из То.мска или jnne-cmnx из

жизни (Тамары Павловны 
Лебедевой, например, да и 
многих других). Право, от
дать дефицитное эфирное 
время не под индифферент
ный док-фильм, а местному 
театральному шедевру бы
ло бы полезней.

Никогда не понимал, за
чем на местном телевйде- 
нии нужна ежедневная ин
формационная программа. 
Она в обшем-то лишь дуб
лирует информацию, дава
емую газетами и радио. Во 
всяком случае, ради нее не 
станешь включать (или пе
реключать) телевизор. А  сил 
она отнимает много. За че."- 
верть часа проходит с доб- 
гый десяток сюжетов, что
бы отснять их, прихс.дится 
немало побегать. Может, 
имеет смысл не 15 .минут 
ежедневно, а 30 минут, да
же час. ко раз в неделю и 
только о сэмом-самем? Шо- 
моему, именно .что проделал 
в свое время «Молодой ле
нинец», и это пошло ему 
только на пользу). И, ко- 
нея«о же хотел''Ул бы не 
только отстраненного сооб- 
ц’ения пиАормапии. но и 
азарта, и заинтересованнос
ти. как в «600 секунд», 
компе,тептнс1сги и вдумчи
вости, как в «До и 
после полуночи», мест
ного ко.дсбпгто, гак в одес
ском «ПРИВОЗо». В общем, 
есть на что ряэняться, об- 
разпов предостаточно Да и 
томичи, то одна, то другая 
гедз1мщя, время ст времени 
нас балуют чем-нибудь хо
рошим., Жаль, что очень уж  
ре,.дко. А потому, не будучи 
приучены постоянно смот
реть томский канал, многие 
зрители их так и не видят. 
■Вот и у меня на сегодня 
nrrTiocTy нет свежего «П'''- 
."ожительног'^ пгимепа». 
нет матеГи’з.да. ."осТ‘'б''нл,1'о 
подробного анализа. Bn.noj 
чем. сегодня oasri^nop шел 

ТОМ, что .де.доется и не яр. 
лается па Томском ТВ. Как 
это делается — тоже до
стойная тем-а. Те.ма для 
следующего гае’'сее»'а

В КУЗЬМИН, 
о т  РЕДАКЦИИ. Думает

ся, что интерес«п-тр переяя. 
чи на Томском ТВ есть! На. 
пример. лоявившаясч ' не
давно «Нон-стоп». Жаль-, 
что автор заметок с ней не 
встрети.дся. Но приглашаем 
к разговору тех, кто согла
сен или не согласен с
В. Кузьминым.

СПОРТ
Наконец-то 'после четы

рехлетнего перерыва том. 
ские любители хоккея смог, 
ли увидеть «Кедр» во Двор, 
це спорта. Спонсор комая. 
ды — кооператив «Парнас». 
В стартовом матче 45-го чем
пионата страны соперником 
томичей был прокопьевскнй 
«Шахтер». Думается, что 
игра наших хоккеистов в 
обоих матчах доставила их 
поклонникам немало прият
ных минут.

ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ
БЮЛЛЕТЕНЬ

А  ' а * - * -

ш ш ш  сшт т т »
в  первом матче особенно 

ярким оказался первый пе
риод. «Кедр» сразу же сме
ло пошел на ш,турм ворот 
соперника, создал несколь- 
ко реальных голевых мо
ментов, но первую шайбу 
зрители увидели лишь на 
10-й минуте. Ее автором 
стал В. Тупицын, реализо
вавший численное преи.му. 
щество после точной пере- 
дачи Ю. Стрыгина. А  еще 
через минуту И. Сваровский 
удваивает результат.

Второй период проходил 
в равной упорной борьбе, 
но хоккеисты обеих команд 
действовали несколько вя
ловато, и изменить счет не 
удалось ни одному из со
перников.

В заключительном пери
оде «Шахтер» приложил не
мало усилий, чтобы спасти 
игру, но на последнем ру- 
беже для гостей непреодо
лимой преградой оказался 
вратарь А. Василевский, 
признанный лучшим игроком 
встречи у томичей. Правда.

на 52-й минуте, воспользо
вавшись ошибкой защитник 
ков «Кедра», форвард гос
тей А. Мищенко, совершив 
сольный проход с центра по
ля, сумел сократить разрыв 
в счете'. Большего «Шахте
ру» добиться не удалось, 
несмотря на то. что за 13 
секунд до конца матча в их 
рядах вместо вратаря по
явился шестой полевой иг
рок. Томичи смогли легко 
.удержать победный счет — 
2 : 1.

В повторном поединке на 
протяжении двух периодов 
шла равная, обоюдоострая 
игра с переменным успехом. 
Удачливее в ней оказались 
томичи. Снача.ла на 8-й ми
нуте отличился Д. Сыоцев, 
которому удалось перехва
тить шайбу у защитников 
«Шахтеоа» в тот момент, 
когда «Кедр» играл в мень
шинстве», и. выйдя один на 
один с врата1рем гостей, 
хладнокровно переитать 
его. А затем, уже на 35-й

минуте, успеха добился его 
брат А. Сырцев.

Вновь отменно сыграл 
вратарь «Кедра» А. Васи- 
левок|И1й. Видимо, его на
дежная игра разуверила гор
няков. В третьем периоде 
гости стали чаще ошибаться, 
явно не поспевая за хозяе
вами площадки, а за нару
шения правил бы.ли дваж
ды наказаны (В. Тупицын и
A. Сырцев). Правда, хокке
истам «Шахтера» тоже ула- 
,лось реализовать численное 
преимущество после бооока
B. Фоминых и «размочить» 
счет, но последнее слово сс. 
талось за нашими хекчеис- 
тами. Поелел'нюю шайбу в 
матче' провел после индиви- 
дуальн''го прохода Д. Сыр- 
цеа — 5:1.

Успешный старт в чемп,и- 
онате, думаетя. .добавит 
х^кгаи-там «Кедоа» увепен- 
нос.тгт в своих сн.^ах и они 
пооа.'.луют '.рейх печ-генников 
результат'жисЛ чгсоР

В. KOPTflVKOB.
Фото А. ПЕТРОВА.

Телевидение
СРЕДА, 3 онтявря 

ПЕР14Я ПР4ГРАММА 
. моенкА

езо — «)20 минут». 8.35 ~  
Конгресс детских хоров 9.05— 
«Во.аьшач перемена». 3-я се
рия. 10.10 — Играет Л. Тимо
феева (фортепьяно). 10.30 —
«Слово». 12.30 — «Время»

, Г 13.10 до 15.45 “  перерыв. 
15.45 ~  «Фильм — детям». 

«Остров сокровищ*. 1я  серия.
16 .50 — Л. Бетховен., Концерт.
17 30 — «.Детский час» (с vyio- 
ком английского языка). 18 30
— «Время». 19 00 — «Две лю
бящие дутпи». Лнтеоатл'рная пе
редача. 19.55 -г- «Большая пе
ремена». 3-я серия. 21 00 ~
«Вре.мя». 21.35 — «Акцент». 
Музыкальная программа 22.05
- «Ступени».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти- 
тга. 8.15 — Дотп'меитальный 
филь\«. 8.35. 9:15 — Лчтепа. 
тупа. 5-й класс. 9 05 — Немец
кий я.лык. 1-й го». 10 05 — Но- 
мень-рй язык. 2-й гот 10 35. 
113.5 — 0«щая биология. 10-й 
класс. 11 05 — ееурда молен» 
предлагает...» 12 05 — «с  репе
ра до чолулня» 2-я еепия. 13 10 
— «Хр-ягики Спя'»осллва Рях- 
тепа» Дош’менталы'ый Фпл'-'\«. 
14 2.5 — «Личное счастье*. 3-я 
серия.

С 15 35 до 17.00 — перерыв.
17 СО — Телесеуднч городов 

РГФСР. «Мне всю жплнь ве
зет...» (Краснодар). 17.30 —
К -М. Вебер. Увертюра к опере 
«Оберои». 17.40 — «Запре.тцый 
гррол». 5 .я СОРИЯ — «Жизнь 
императо|ж Цаньдуна». 6-я се

рия — «Императорский сад». 
18.30 — «Время*

ТОМСК
1900 — Незеля безопасности 

движения 19.30 — «Пресс-эк
ран*. 19.50 — Реклама, 

месив*
2000 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20 15 — «Леп'’татгкпй канап». 
О дея^ельнос-и полнтичесннх 
партий ,и общественных дви
жений в условиях перехо"а к 
рынку. «Прямая линия». Везет 
пепелами наролный дещ’тат об
ластного Согеел to Н Колов.

МОСКВА
21.45 — На сессии Верховно

го Совета СССР. 22 45 — ,Диеп- 
tmv сесст'и Верховного Совета 
РСфСР. 23.4.5 — «Братья Рико», 
Уу-'ожвствент.?й телефильм. 1 -я 
серия («Беларусьфильм», 1980 
год).

27 сентября т. г. в обла
стном комитете по охране 
Природы состоялась колле
гия. Рассматривался вопрос 
о сов.местной' деятельности 
Парабельского комитета по 
охране природы со служба- 
,ми госохотнадзора, инспек
ции рыбоохраны и лесного 
хозяйства по организации ох- 
раны животного мира на 
территории района.

Коллегия отметила, что 
определенная работа коми» 
тето.м сов.местно с ведомст
венными службами охраны 
природы проведена. Подго
товлен . н вынесен на об
суждение районного Совета 
народных депутатов ряд во- 
просев: «О рациональном
цепользеваиии рыбных за
пасов и мерах по улучше
нию обеспечения населения 
рыбной продукцией», «О за. 
прещении рубки кедра на 
территории района», «О за
прещении атарменного лова, 
заготовки, ивового корья в 
водоохранных зонах рек рай
она» и ряд других вопросов. 
Разработаны также и при
няты новые правила рыбо
ловства.

На коллегии отмечалось, 
что совместная работа при
несла результаты. Так, очи
щены от .минеральных удоб
рений и химикатов берега 
р. Оби и других водоемов, 
практически прекращена 
рубка в кедоовых лесах, яв
ляющихся лучшими соболи
ными >тодьями, прекраще
на заготовка ивового корья 
в водоохранных зонах рек, 
запрещена охота на выдру 
и бобра.

Все это говорит о нала
женном взаимопонимании 
районного Комитета по ох
ране поироды с местным 
Советом народных депута
тов.

Заслушав и обсудив от
чет председателя комитета 
Н. Г. Ломакина, коллегия 
решила;

1. Совместную деятель
ность Парабельского коми
тета по охране природы с 
органами госохотнадзора, 
рыбооохраны и лесоохраны 
признать удовлетворитель. 
ной.

2. Отметить недостаточ
ную работу охотпользовате- 
лей района в проведении 
биотехнических меропри
ятий в охотугодьях, инспек
ции рыбоохраны в охране 
ценных пород рыб, гослес- 
хоза за качеством лесовос
становительных работ и 
технологии лесозаготовок.

3. Районному комитету пр 
охрэ'не природы совместно 
с обществом охотников и 
рыболовов, райкоопзагот- 
ппомо.м, о.дужбС'й охотничь
его надзора в установлен
ные СПОКИ провести охот- 
устроите.'’ьстБ'0 хозяйств, 
учет охотничьих животных; 
опганиоовать охпану ппо- 
мыглсвых участков, ппове- 
.дение '^иотехннчроких мепо- 
приятий. ссуп'ео.тв."ение ка- 
чедтвенного' надзора за со- 
б.лю’’енирм нг)Я!;ил и сПоков 
охоты, заготовчи пподукции 
охотничьего хозяйства.

4. Комитету говмеотио с 
о”нпвньп''и охотттотьзовате- 
.-тггми района подготовить ма- 
тегиа.ды и ви^отц ,, па йис-
ПО.ЛЧгд/г ттПРДЛОЖ'»ние п о  ИГ-
ч.дючгнию ив пубоч главно
го г''.''ьвоаа,нич лучших в'^о- 
пппив'>'а'’етч''шт;,тх у"а'’ тков 
ор'бо.л.ч. ЛОСЯ, медведя, глу
ха пи.

5. Потребовать от  пабот- 
ничов ."бсхоза. .лесничества 
ПРОВОДИТЬ НС менее двух раз 
в меспн пповрпчч вмпопне- 
ния ■го'блю,.’’ ения технолО'- 
гии гпи .лесозаготсвчах.

6. Контполь За выполне
нием ланчого пешенич рга. 
ложить Ия го1»ингпекторов 
пбла'»тн''го комитета по ох
ране поироды

ОВ.Т1АГТНПГТ 
КОМИТЕТ ПО ОХР.АНЕ 

ПРИРОДЫ.

Кино

ИЗВЕЩЕНИЯ
в  связи с тем. что Вер- 

хоеный Совет РСФСР от« 
клонил принятие Закона о 
местных Советах и мест
ном самоуправлении в 
РСФСР, вторая сессия Со
ветского районного Совету 
народных депутатов г. Том
ска переносится на 30— 31 
октября 1990 г.* • *

Томский партийный клуб

«Демскратическая платфор. 
ма» преведит очередное со
брание 4 октября в 19 часов в 
общественно - политическом 
и гуманитарном центре.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 5 
ОКТЯБРЯ с. Г.

Редактор
В. А. ИВАНОВ.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА)»

3 октября. «Генералы песча
ных карьеров» — 9, 11. 13, 15,
17, 19, 21.

1шеш1 М. ГОРЬКОГО
3 октября. «Отпетые мошен- 

нини» (две серии) — 8-30, 11. 
13.30, 16, 18-30. 21. «Бабетта 
идет на войну» — 8-35, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22 «Михаил Шемякин. Испо
ведь художника» — 9. 10, 11,

«ОКТЯБРЬ»
3 октября. «Зита и Гита» две 

серии) — 8-40 11, 13-30, 16.
18-30, 20-50. «Живая мишень»
— 9. 11, 13. 15, 17. 19. 20.50.'

«ПИОНЕР*
3 октября. «Она с метлой, он 

в черной шляпе» — 9, 10-40,
12-20. «Черные ступни» — 14, 
15-40. «Золотой поезд» (две се
рии) — 17-20. 20-20.

ниемн И. ЧЕРНЫХ
3 октября. «Крокодил Дан- 

ди-И» (две серии) — 9. 11-30,
16, 18-30, 21. «Легенда о белом 
драконе» — 14.

«СИБИРЯК»
3 октября. Мультсборник — 

9-20. «Мистер Питнин в тылу 
врага» — 11 . 13, 15. 17, 19, 21

«АВАНГАРД»
3 октября. «Лето в раковине»

— 11, 14. «Частный детектив, 
или Операция «Кооперация» —
17. 19, 21.

ВИДЕОЦЕНТР
3 октября. Мультфильм «По

трясающие приключения муш
кетеров» — 10-20. «Фантомас 
разбушевался» — 12, 18 «Да
вайте любить» — 14, 16. 20.

5 октября
к о н ц е р т н ы й  з а л

УНИВЕРСИТЕТА 
Театр

«В университетской роще» 
ОТКРЫТИЕ СЕЗОНА

А. Стриидберг 
«ФРЕКЕН ЖЮЛИ»

(драма в одном действии). 
Начало — в 20 чассв. 
Тел. 23-21-63.

4 — 5 октября 
ДВОРЕЦ

ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 
ЧЕМПИОНАТ СССР 

ПО ХОККЕЮ С ШАЙБОЙ.
«КЕДР» (Томск) — «МО

ТОР» (Барнаул).
Начало игр — в 19 час. 

Билеты продаются в кассах 
Дворца спорта.

ГОСКОМСПОРТ СССР 
ТОМСКИЙ 

ДВОРЕЦ СПОРТА
6 — 7 октября

ВПЕРВЫЕ В г. ТОМСКЕ 
ЧЕМПИОНАТ СССР 
ПО МИНИ-ХОККЕЮ 

С м я ч о м  (ринк-бенди) 
среди женских команд 

высшей лиги класса «А ». 
«НЕФТЯНИК» (г jTPe- 

жевой) — «ЭНЕРГИЯ» (Но
восибирск).

Билеты продаются в кас
сах Дворца сп ор та — с 11 
до 20 часов.

Начало игр — в 19 час. ■

ЧЕМПИОНАТ РСФСР 
п о  ХОККЕЮ С ШАЙБОЙ 

СРЕДИ ЮНОШЕЙ 
(1974— 1975 г. р.).

6 — 7 октября 
«КЕДР* (Томск) — «МО

ТОР* (Барнаул).
Начало игр — в 17 часов. 

Билеты продаются в кассах 
Дворца спорта.

Клуб конного туризма и 
спорта «Товарищ» ОБЪЯВ
ЛЯЕТ НАБОР в платную 
школу верховой езды для 
всех желающих. Предприя
тиям и организациям пред
лагается обслуживание
праздников и спортивно-мас
совых мероприятий. . В про- 
гра.м.ме: катакие на конных 
колясках и верховых лоша
дях, показательные выступ
ления группы всадников.

Обращаться; Госконюшня, 
клуб «Товарищ», Проезд ав
тобусами №№ 2, 8, 9, 15. 
Тел. 21-36-62.

Производственно • техни. 
веский кооператив РЕАЛИ
ЗУЕТ десять .наборов рез
кой столовой ' мебели (стол 
и 4 стула) из хвойных по
род, по договорной иене, 
комплектующие. микроЭВМ 
МС1212 и графопостроители 
ЭМ-7051 четырехцветные по 
госпеие.

Обращаться в любое вре
мя по тел. 22-15-67.

Вниманию (кооперативов и 
населения Томской области!

В соответствии с телефо
нограммами Союзминздра. 
ва от 30 августа 1990 rfiaa 
и Союзминторга от 3 сен
тября 1990 Года ЗАПРЕ- 
Н^АЕТСЯ РЕАЛИЗАЦИЯ 
ЖЕВАТЕЛЬНОЙ РЕЗИН
КИ ПРОИЗВОДСТВА
ПОЛЬШИ «ТУРБО»,
«БУНДЕСЛИГО», «АЛФ», 
«СУПЕРКАР», «ПИЛЛИ», 
«ПИЛОТ» в связи с содер
жанием хи.мического ве
щества, обладающего кан- 
цепогевными свойствами. 

Томский обком проф
союза работников коо

перации, 
Областное управление 

государственной ин
спекции по качеству 
товаров н торговле.

ОТКРЫТИЕ
СЕЗОНА

ГАСТРО ЛИ В СССР
6, 7 октября

Малый концертный зал
(пр. Ленина, 75)

ВЕЧЕРА ОРГАННОЙ МУЗЫКИ
В (программе — произведения Ба.ха, Фраика. Кодаи. 

Листа.
Ласло АЛМАШИ (Венгрия).

Брунса, Бема,

Иополнитель
9. 10 октября
В программе — прсяэведеиия 

И.-С. Баха, Риттера. Франка.
Иопол'нитель — Кристоф КРУММАХЕР (ГДР).
Начало: 6 октября — а 16 часов, 7, 9, 10 октября— 

в 19 час. 30 мин.

5, 6 октября
Малый концертный зал
(п^. Ленина. 75)

СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ
Гайдн. Кенцерг для виолончели с оркестром.
Рахманинов. Симфонические танцы.
Исполнитель— Томский симфонический оркестр.
Дирижер — лауреат всероссийского и международ

ного конкурсов Олег СОЛДАТОВ.
Солист — народный артист СССР профессор Мос

ковкой государственной консерватории Дайяил ШАФ- 
РАН,

Начало в 19 час. 30 мин.

Т / » у д О У С № О Й С Т В А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  АРЕНДНОЕ АВТОТРАНСПОРТНОЕ ПРЕДПРИ

ЯТИЕ ПО «ТОМСКВОДСТРОИ»: рулевых мотористов н 
помощника капитана на теплоход (принимаются иного
родние), электриков, водителей. Предприятие строит 
жилье хозспособом, имеет магазин, столовую. Доставка 
на работу — служебным транспортом.

Сцрав’я  по тел. 77-84-66.

На т о м с к и й  ПОЧТАМТ: почтальонов по доставке
газет, журналов во все отделения'связи г. Томска. При
глашаются студенты, пенсионеры. Домохозяйки, совмес
тители, выпускники школ с 15 лет-на полный и непол
ный рабочий день, неполную рабочую неделю. Зарплата 
ссставляет от 50 до 200 руб., работа — на бригадном 
подряде.

Почтальонам выдается бесплатная спецодежда (полу
шубок, оплачивается возмещение за покупку зимней, 
летней обуви) и форменная одежда (куртка осенняя, ко- 
СТЮ.МЫ 3(нмние шерстяные, летние), а также операторов 
связи, ученикеш операторов связи, телеграфистов, газо- 
электросварщнна, тракториста, столяров, электрика, ро. 
таторщика, экономисва, помощников воспитателей. Име
ется детский сад с круглосуточным действием работы.

СправК|И по тел. 23-05-88.

В АВТОКОЛОННУ № 2042; водителей, маляра по 
окраске автомобилей, медника, столяра, жестянщика, 
слесаря по ремонту автомобилей, автоэлектрика, акку
муляторщика, токаря. Здесь же проводится набор на 
обучение водителей категории «ВС».

Справки по тел. 78-09-35.

В УПРАВЛЕНИЕ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ТРАН- 
СПОРТА (г. Кедровый); гл. бухгалтера (270 руб), с 
предоставлением квартиры в течение 1 года, заместите, 
ля главного бухгалтера (220 руб.). Вахтовым методом- 
токарей, газоэлектросварщиков (300—350 руб.).

Справки по тел. в г. Кедрово.м 2-94-94.

В ТОМСКУЮ е п м к  ТРЕСТА «СПЕЦТЕПЛИЦ- 
МОНТАЖСТРОИ»: главного инженера, начальника про- 
изводствещюго отдела, автокрановщиков (ЗИЛ-133, 
МЛЗ-500), газоэлектросварщиков.

Справки по тел. 75-00-61.

КООПЕРАТИВ «АВАН
ГАРД» (,при ПО ТНХК): ведущего дизайнера по това
рам народного потребления из пластмасс, ведущего кон- 
структура и 1-й категерии по проектирсваяию пресс- 
форм для изготовления изделий из пластмасс. Оплата— 
по договоренности.

Справки по тел. 92-29-93, 21-15-51.

В ГОРПРОМТОРГ; повара, кухонную рабочую, сто
ляра, машиниста котельной, ст. кассиров.

Справки по тел. 22-23-66.

В НИИ ПСИХИЧЕСКОГО ЗДОРОВЬЯ ТНЦ АМН 
‘ СССР; заместителя директора по общим вопросам, меди

цинских сестер, санитарок, старшего бухгалтера расчетной 
группы, слесаря по ремонту автомобилей, водителей авто
мобилей «РАФ», «ГАЗ-САЗ» (самосвал), старшего инс
пектора канцелярии (секретарь).

Справки по тел. 77-27-79.

На ТОМСКУЮ НЕФТЕБАЗУ: инженера по строи, 
тельству, главного энергетика, газоэлектросварщика. Для
работы на автомобильной газовой станции — наполните, 
лей баллонов, машинистов компрессорных установок, 
слесарей по ремонту газового оборудования, слесаря 
КИПиА.

За направлениями обращаться в центр по трудоустрой
ству, переобучению и профориентации населения: 
г. Томск, пер. Нахановича. 5. Филиалы: ул. Пушкина. 71, 
ул. Бердская, 18.

Ректорат, партийное бю
ро. совет ветеранов, кол- 
jieicTHB биолого - химиче
ского факультета, кафедра 
органической химии ТГПИ 
выражают глубокое собо. 
лезпование преподавателю 
Т. К. Краевой по случаю 
смерти отца

ПЕСТЕРЕВА
Константина Михайловича.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зация выражают глубокое 
соболезнование главному 
бухгалтеру Томского обла
стного управления Жилсоц- 
банка Ю. Т. Семенюк по по
воду смерти мужа

СЕМЕНЮКА
Владимира Сергеевича.

Коллектив главного уп
равления Госбанка РСФСР 
по Томской области выра
жает соболезнование глав
ному бухгалтеру управле
ния Жилсоцбанка Ю Т. Се
менюк по поводу смерти 
мужа

СЕМЕНЮКА 
Владимира Сергеевича.

Дирекцая. партийная и 
профсоюзная организации 
производственного объедине
ния «ГПЗ-5» с глубоким при
скорбием сообщают, что 30 
сентября в возрасте 45 лет 
скончался главный конст
руктор объединения, член 
КПСС

ГАВДУК 
Петр Иванович,

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким покойного.
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21-4(5-88, 21-38-44, ^1-27-88
Агропромышленный отдел 
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Отдел ииформации и
культуры -  21-45-81, 21-43-32,
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и быта — 21-38-S8, 21-08-80,
21-26-80
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21-16-18
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21-36-66
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Отдел овъяеяемий 
21-06-63
Бухгалтер
21-42-38

По гонорару

Касса — 21-47-01 
Областная журналистсная 
организация — 31-28-80
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